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[1]文型 

S：Subject（主語） 

N：Noun (名詞) 

V：Verb（動詞） 

O：Object（目的語） 

C：Complement（補語） 

M：Modifier（修飾語） 

 

[1-1]文型区分 

１． 第 1 文型「SV」 

He runs.  He runs fast. 

２． 第 2 文型「SVC」 

He is a doctor.  主語=補語 

３． 第 3 文型「SVO」 

He plays soccer. 

４． 第 4 文型「SVOO」 

He gave me a present. 

５． 第 5 文型「SVOC」 

He calls me Tom.  目的語=補語 

 

[1-2]詳細 

１． 第 1 文型「SV」 

A tall boy was in the park at 3p.m yesterday. 

S      V         M 

２． 第 2 文型「SVC」 

S=V 

She became a singer.  She looks sad.  She got happy. (happy 形容詞) 

３． 第 3 文型「SVO」 

He played tennis in the morning. 

S    V    O        M 

目的語と副詞句  I go to London. go：自動詞（後ろに目的語を取る動詞、know は他動詞）  

to London：副詞句 M 

目的語となる不定詞、動名詞、名詞節 

① 不定詞（動詞の名詞的用法）  He likes to cook.  He knows what to do. 

② 動名詞  He enjoyed cooking. 

③ 名詞節  I know that he is rich. 

４． 第 4 文型「SVOO」 

I gave her a present.  her： 関節目的語（O1） a present：直接目的語(O2) 

第 4 型を作るその他の動詞  They made us desks.  I will show you the picture.  

  第 3 文型への書き換え  ① I gave him a car. → I gave a car to him.(O) 
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                                            to の必要なもの give tell show lend send teach 

(to は目の前の人に) 

      ② He bought a car for me.   

 for の必要なもの buy get make cook find choose 

‘③ I asked a favor of him.（私は彼にお願いをした） 

５． 第 5 文型「SVOC」 

   (1)SVOC 目的補語 → I call him Bob.    SVC  主格補語  

   (2)第 5 文型の動詞 name make  keep  think  find  elect 

      (3)第 5 文型と第 4 文型を作る動詞 make find 

      She made me angry. → 目的語「O」＝補語「C」(動詞)  O を C の状態にする 

             S   V   O   C 

      She made me dinner. → 目的語「O」≠補語「O」 

             S   V   O   O 

      We found him his watch.  We found him angry. 

      (4) 第 5 文型の補語になる原形不定詞 

補語になるものに原形不定詞の他現在分詞、過去分詞がある。 

     原形不定詞 

I saw him sing a song.  C（sing a song）：to の付かない不定詞 

原形不定詞は知覚動詞 see  hear  feel  ,使役動詞 have make let などの後につく。 

   (5)第 5 文型の補語になる現在分詞と過去分詞 

     I heard him singing a song. 現在分詞＋名詞 → 補語 

     I heard him called by his mother. 過去分詞＋名詞 → 補語 

     知覚動詞 see hear feel etc  ,使役動詞 have make let etc  

 

[2]時制 

１．未来形 will 

  1-1．will not → 省略形 won’t 

  1-2．will と going to の使い分け 

     ①be going to 近接未来（意思未来） 事前に決めていた（～しそうだ） ‘雨が降りそうだ’話し

手の主観が入る 

     ②will 単純未来  その場で決める（～でしょう） 

２．現在進行形 

  2-1 母音 1 個＋子音で終了するもの 

     ‘run → running  swim → swimming 

    2-2 現在形との違い 

     現在形   サッカーをしません（全くしない）I don’t play soccer. 

          現在進行形 サッカーをしていません（今はしていな）I am not playing soccer now. 

３．過去進行形 

  We were playing soccer at 5p.m yesterday. than など時間を表すものを付ける。 

４．未来進行形 
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  He will be playing tennis at 3p.m tomorrow.  He will not be playing tennis at 3p.m tomorrow. 

    時間を入れる（3 時と言う未来の時点で） 

５．状態動詞と動作動詞 

5-1．状態動詞は進行形には出来ない 

I ‘m living in Japan now.（日本に住んでいるところです） 一時的に住んでいて進行形ではない。 

状態動詞 know  like  love  believe  belong to  have  stand 

5-2．動作動詞は進行形に出来る（動作を瞬間的に変えられる） 

   動作動詞 play  run  swim  etc. 

5-3．注意すべき動詞 have と stand 

① I have a car. 状態動詞  I ‘m having dinner now. 動作動詞 

② Trees stand along the street.（通り沿いに木が立っている） 

Trees are standing along the street.木を人と同じように考える。使い方は人による。 

６． 現在完了形 

日本人に難しい使い方  形「have(has) + 過去分詞」 

6-1．継続「（ずっと）～し続けている」 

  ・for、since を使う 

    ・I have lived in Japan for two years. 私は 2 年前から日本に住んでいる。 

    ・I have lived in Japan since 2010. 私は 2010 年から日本に住んでいる。 

       since two years ago は現在進行形なので使えない。 

  ・How long has he lived in Japan?  

     For ten years.  Since 2000. 

6-2．経験 

  ・once  twice  three times  before を使う 

   I have lived in Japan. 

    ・行ったことがある 

   have been (to)を使う、have gone は駄目 

  ・否定形 

   He has never lived in Japan (before). 彼は今まで一度も日本に住んだことがない。 

  ・疑問文 

   Have they ever been to England? 彼は、今までイギリスに行ったことがありますか。 

    Ever は経験の疑問文のみに使用する。 

   How many times has they been to England? 

   Twice． 

6-3．完了 

  ・just  already を使う 

  ・He has just finished the work. 彼は、ちょうどその仕事を終えたところです。 

  ・He has already finished the work. 彼は、既にその仕事を終えてしまいました。 

    仕事を終えた結果、今は仕事が無いことを表すこともある。 

  ・行ってしまったの「片道」、行って来たの「往復」 

   My brother has gone to the post office. 私の弟は、郵便局に行ってしまった。（今はいない） 
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   My brother has been to the post office. 私の弟は、郵便局に行って来た。（今はいる） 

  ・否定形 

   I have not finished the work yet. 私は、まだその仕事を終えていません。 

  ・疑問文 

   Have you finished the work yet? あなたは、もうその仕事を終えてしまいましたか。 

７． 現在形や過去形と現在完了形との違い 

    ・現在形  He lives in Japan. 過去、未来が分からない。（住んでいる） 

    ・過去形  He lived in Japan last year. 現在、未来が分からない。（住んでいました） 

    ・経験   He has lived in Japan before. 過去から現在が繋がっている。（住んでいたことがる） 

    ・結果   He finished the work yesterday.  今はわからない、可能性はある。（終えた） 

          He has already finished the work. 今は仕事がない、経過が分かる。（既に終えてしまった） 

          My brother went to the post office.  今はわからない。（行った） 

          My brother has gone to the post office. 今はいない。（行ってしまった） 

８．現在完了進行形 have(has)+been +動詞 ing. ～し続ける。 

    ・状態動詞は現在完了形になる live  know  believe  etc. 

          I have lived in Japan for ten years. 私は、10 年間ずっと日本に住んでいます。 

    ・動作動詞 play  run  study  etc. 

     肯定 I have been playing tennis since this morning. 私は、朝からずっとテニスをしています。 

     否定 I haven’t been playing tennis since this morning.  私は、朝からずっとテニスをしていません。 

       疑問  How long has he been playing tennis ? 彼は、どの位の間テニスをし続けていますか。 

９．過去完了形 had＋過去分詞 

9-1．継続 

  I have lived in Japan for two years. 私は、2 年間日本に住んでいます。 

  過去完了形 I had lived in Japan for two years. 私は、2 年間日本に住んでいました。（過去のある期間） 

        I had lived in Japan for two years before I went to America. 

       否定 I had not lived in Japan before I went to America. 私は、アメリカに行く前にずっと日本住んで

いませんでした。 

        I didn’t live in Japan before I went to America.    同上  

     疑問 Had you lived in Japan before you went to America ? 

        Did you live in Japan before you went to America? 

9-2．経験 

  I had visited America twice before I was 20 years old. 過去の時点を明確にする。 

     否定 I had never visited America before I was 20 years old. 私は、20 歳になるまで一度も・・・・ 

     疑問 had you visited America before you wear 20 years old? 

9-3．完了 

  I had already finished the work when my boss came. 

          否定 I had not finished the homework when my friend got to my house. 

          疑問 Had you finished the homework when your friend got to your house? 

     否定や疑問文には、just already は付けない。 

10．疑問詞を用いた過去完了形の疑問文 
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  How long had you lived in Japan before you went to America? 

  I had lived in Japan for two years before I went to America. 会話では、For two years.でよい。 

  How many times had you visited America before you were 20 years old? 

  11．過去完了形の「大過去」 過去完了形には「点」の意味を持つ大過去がある。 

  I lost my pen which I had bought. 私は、買ったペンをなくした。 

12．過去完了進行形 

  I had been studying English for two hours before he came to my house.   

私は、彼が私の家に来る前に、2 時間英語を勉強し続けていました。 過去の継続のみを表す。 

 13．未来完了形  

13-1．継続 

    I will have lived in Tokyo for four years next August. 

       私は、来年の 8 月で 4 年間東京に住んでいることになります。 未来のある時点までの継続。 

      否定 I will not have lived in Japan till next year. 私は、来年まで日本に住んでいないでしょう。 

      疑問 Will you have lived in Japan till next year? 

 13-2．経験 

    I will have read the book three times if I read it again. 

        もしもう一度読むと、私は、3 回その本を読むことになるでしょう。 

      否定 I won’t (never) have been to England before I am 20 years old. 

            疑問 Will you have been to England before you are 20 years old ? 

 13-3．完了 

    I will have finished the work when my friend comes. 友達が来たとき私は、その仕事を終えているでしょう。 

      否定 I won’t have finished the work when my friend comes. 

      疑問 I won’t have finished the work when my friend comes? 

14．疑問詞を用いた未来完了形の疑問文 

    How long will you have lived in Japan till next year? 

     I will have lived in Japan for two years till next year. 会話では For two years. 

        How many times will you have visited England if you visit there again? 

     I will have visited England twice if visit there again. 会話では Twice. 

15．未来進行形 will have bee + 動詞 ing. 

        状態動詞（live  know  believe 等）は ing にしない。 

    I will have lived in Japan for two years until I move to America. 

    動作動詞（play run study 等）は ing にする。 

        He will have been studying for two hours until call him. 

        疑問文は継続のみ How long time will he have been studying? 

16．不変の真理やことわざは現在形 

    Time is money. 

        I knew that he is kind.時制があわないので使えない。→ I knew that he was kind. 

        I knew that the earth goes around the sun. OK. 

        He will know that time is money. OK. 

17．確定した未来の予定は現在形を使う 
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    I will leave Japan. 私は、日本を去るつもりです。（一般的な未来形） 

確定している場合は（チッケット購入済み）下記 

I leave Japan tomorrow. 現在形 良く使われる動詞 go  come  leave  arrive 等 

    She goes to Kyoto next week. 彼女は、来週京都に行きます。 

18．時の副詞節の中では未来でも現在形 

    I will start the work when my boss comes. 時の副詞節 

    時の副詞節ではない I know when my boss will come. 上司がいつ来るか知っている。目的語（名詞） 

19．条件の副詞節の中では未来でも現在形 

    I won’t go out if it rains tomorrow. 

20．近い未来は現在進行形（ただし主観による） 

    I am leaving Japan next week. 私は、来週日本を発つ予定です。 

     現在形・・時刻表などの客観的事実がある場合 

     現在進行形・・これからの予定 

   Example 

    I’m coming. 行きます。 その場で生まれた意思 

    I’m going tomorrow. 明日行きます。 確定している予定未来 

    I’m (just) going to go out. 今（調度）出かけるところです。 ごく近い未来 

    I’m going to go out tomorrow. 私は、明日出かけるつもりです。 前から計画している 

21．現在や過去の反復動作や習慣は進行形 

    He is always sleeping in the class. 彼は、いつも授業で寝ている。 

    I was always eating too much. 私は、いつも食べ過ぎてばかりいた。 

 

[3]助動詞 

1．can 

1-1．可能と能力 

  He could play tennis. 彼はテニスをすることが出来た。 

1-2．可能性と推量 

  Everyone can tell a lie. すべての人は嘘をつく可能性がある。 

  The story cannot be true. その物語は本当のはずがない。（cannot は推量を表す） 

  Can the story be true? その物語は本当なのだろうか。 

1-3．許可 

  You can go home. 家に帰っても良い。 

  You can’t go home. 家に帰ってはいけない。 

    同じ You mustn’t go home. 

  Can I go home? 家に帰ってもいいですか。 

1-4．依頼 Can you ～ 

    Can you help….me? 手伝ってくれませんか。 Wil you～でも良い(どちらも友達感覚) 

      Yes, I will.はい、いですよ  Sure.もちろん All right.いいですよ Certainly.いいですよ  

      No. I won’t.いいえだめです I’m sorry, but I can’t.すみませんができません 

    丁寧にする場合 
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    Can you～, please? Could you～?（一番丁寧な言い方） Will you ～,please?  Would you～? 

  1-5．be able to と can 

① I am able to speak English. 英語を話すことが出来るんだけど。（can よりもったいぶった感じ） 

② I could swim well when I was a child. 私は、子供の頃上手に泳ぐことが出来た。（普通） 

③ I was able to swim well only at the time of examination.（特別な場合だけ出来る） 

私は、試験の時だけ上手に泳ぐことが出来た。 

④ will と can は並べられない 

He will be able to speak English. 彼は、英語が話せるようになるだろう。 

2．may 

① 許可 

You may go home. あなたは、家に帰っても良い。（can でも同じ） 

You may not go home. あなたは、家に帰ってはいけない。 

May I go home? （can でも同じ） 

丁寧な表現 Might I～? 答 Yes, you may. No, you may not. 

② 推量 

・He may come to the party. 彼は、パーティ－に来るかもしれない。 

・might 

 可能性が低い場合に使用される。（ひょっとしたら～かも知れない） 

 許可の may と区別する為に使われる。 

 疑問文には might を使う。 Do you think～?でも同じ（だと思いますか） 

              Do you think he will come to the party? 

3．must 

  3-1．義務 

    He must run fast. 彼は、早く走らなければならない。 

    否定 He mustn’t fast. 

        疑問 Must he run fast?  

答 Yes, he must. No, he doesn’t have to. Must not は禁止表現なので使わない。 

         must は規則や説明文に使われることが多い。 

  3-2．推量 

    ・He must be a famous singer. かれは有名な歌手に違いない。 

    ・have to は使えない。 

    ・過去形、未来形はない。 

    ・must not（はずがない）は角度が高い意味になるが、使われていない、cannot を使う。 

     He cannot be famous singer. 彼は、有名な歌手のはずがない。 

    ・疑問 Must he be a famous singer? 彼は、有名な歌手に違いありませんか。 

        答 Yes, he must. No, he must not. 

4．have to 

① 義務・・・must と同じ 

‘② had to と will have to 

② 未来と過去に使う 



 9 / 50 
 

・過去・・He had to do it. 彼は、それをしなければならなかった。 

       否定・・He didn’t have to do it. 彼は、それをする必要がありませんでした。 

       疑問・・Did he have to do it? Yes, he did. No he didn’t. 

      ・未来・・He will have to do it. 彼は、それをしなければならないだろう。 

       否定・・He won’t have to do it. 彼は、それをする必要がないだろう。 

       疑問・・Will he have to do it? Yes, he will. No, he won’t. 

5．would 

  5-1．過去のある時点から見た未来 

    I think (that) he will go there. 彼が、そこに行くと思います。 

    I thought (that) he would go there. 彼が、そこに行くと思いました。 

  5-2．過去の強い意志 

    He would do the work. 彼は、どうしてもその仕事をしようとした。 

    否定 He wouldn’t do the work. 彼は、どうしてもその仕事をしようとしませんでした。 

    疑問の表現 Would he do the work? はない、また、週間や依頼の意味と見分けがつかない。  

          Would he go fishing? かれは依然良く釣りにいきましたか。 

          Would you pass it? それを取って頂けませんか。依頼は you のみ。 

          疑問の would は try to を使う。Did he try to do the work? 彼は、その仕事をしようとしましたか。 

   5-3．過去の習慣 

    He would often go fishing. 彼は、以前よく釣りに行ったものだ。 

    疑問、否定は used to を使う。 

6．used to 

     6-1．過去の習慣 

    He used to go fishing. 彼は、以前良く釣りにいったものだ。（would は今も行っている、used to は今

は行っていない） 

    否定 He didn’t use(used) to go fishing. 彼は、以前あまり吊りに行かなかった。 

    疑問 Did he use(used) to go fishing? 彼は、以前良く釣りに行きましたか。 

   6-2．過去の状態 

    He used to be poor. 彼は、以前貧しかった。There used to be a big tree here. 以前ここに大きな木

がありました。 

    否定 He didn’t use to be poor. 以前、彼は貧しくなかった。 

    疑問 Did he used to be poor? 彼は、以前貧しかったですか。 

7．should 

  7-1．義務 

    He should go there. 彼は、そこに行くべきだ。 

    否定 He shouldn’t go there. 彼は、そこに行くべきではない。 

    疑問 Should he go there? 彼は、そこに行くべきですか。 

  7-2．推量 

    He should be there. 彼は、そこにいるはずだ。 

    疑問、否定はない、cannot を使う。 

    He cannot be there. 彼は、そこにいるはずがない。 
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    Can he be there? 彼は、そこにいるだろうか。 

‘8．Ought to 

  8-1．義務 

    He ought to go there. 彼は、そこに行くべきだ。（should と同じ） 

    否定、疑問はあまり使わない。 

  8-2．当然の推量 

    He ought to be here. 彼は、当然そこに居るはずだ。 

        最近は疑問、否定は使わない、can、cannot を使う。 

9．need 

    9-1．必要     

He need pay money. 通常肯定文では使用しない。 

否定・・He needn’t pay money. don’t(doesn’t) have to と同じ 

疑問・・Need he pay money? Yes, he need. No, he needn’t. 

    ９-2．一般動詞 ～を必要とする 

    He needs money. 彼は、お金を必要としている。 

    He needs to pay money. 彼は、お金を祓う必要があります。 

    疑問、否定は米口語のみ使われている。 

10．had better 

    忠告 

    You had better go there. あなたは、そこに行った方が良い。（should より強い） 

    否定・・You had better not go there. あなたは、そこに行かない方が良い。 

    疑問は should を使う。 

11．cannot＋完了形 

    He cannot have been rich. 彼は、お金持ちだったはずがない。（was は使えない） 

    今の話し手が過去の事を言っている。 

12．must＋完了形 

    cannot＋had＋過去分詞が使えない・・・must have been を使う。 

    He must have been rich. 彼は、お金持ちだったに違いない。 

今の話し手が過去の事を言っている。 

13．may,  need not,  should  ought  to  +  完了形（今の話し手が過去について言っている） 

    (1) He may have been rich. 彼は、お金持ちだったかも知れない。 

     (2) He need not have gone there. 彼は、そこに行く必要がなかった。 

     (3)  He should(ought to) gone there. 彼は、そこに行くべきだったのに。 

14. 慣用表現」（熟語） 

    (1)You cannot be too careful. あなたは、注意してもし過ぎることはない。 

    (2)He may well tell a lie. 彼は、たぶん嘘をつくだろう。 

     She may well run away. 彼女が、逃げるのはもっともだ。 

    (3)We may as well watch a movie. 映画を観るのも悪くない。 

    (4)I would rather eat fish (than meat). 私は、むしろ(肉より)魚を食べたい。 

    (5)I would like to go fishing. 私は、釣りに行きたい。 
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[4]受動態の形と意味 

1．Be 動詞＋過去分詞 

    The door is closed by him. 

        The door was closed by him. 

        The door isn’t closed by him. 

        The car wasn’t bought by him. 

        Is the door closed by him?  Yes, it is. No, it is not. 

       ～by の省略 

     ・動作主が明らかな場合。 

     ・動作主が分からない場合。 

     ・動作主が一般の場合。 English is spoken in America. 

2．助動詞＋受動態 

    Dinner will be cooked by her tomorrow. 

        Will dinner be cooked by her tomorrow?  Yes, it will.  No, it won’t. 

        The car must be bought by him. その車は、彼によって購入されるに違いない。 

3．進行形の受動態 

    Today’s breakfast is being cooked by her. 今日の朝食は、彼女によって作られています。 

    否定・・Today’s breakfast isn’t being cooked by her. 

    疑問・・Is today’s breakfast being cooked by her?  Yes, it is.   No, it isn’t. 

        過去・・Today’s breakfast was being cooked by her. ～作られていました。 

    未来・・Today’s breakfast will be being cooked by her. ～作られているでしょう。 

4．完了形の受動態 

4-1．現在 have(has) + been + 過去分詞 

    (1)完了  ～ されたところです、されてしまった。 

      Dinner has been cooked by her. 夕食は、彼女によって作られしまった。 

      否定・・Dinner hasn’t been cooked by her yet. 夕食は、まだ彼女によって作られていません。 

      疑問・・Has dinner been cooked by her, yet? 夕食は、彼女によってもう作られてしまいましたか。 

            Yes, it has.  No, it hasn’t. いいえまだ作られていません。 

    (2)経験  ～ されたことがある。 

      I have been told a lie by my best friend once. 私は、一度仲の良い友達に嘘をつかれたことがある。 

    (3)継続 ～ され続けている。 

      I have been praised by my mother since I was a child. 私は、子供の頃から褒められ続けています。 

4-2．過去 had + been + 過去分詞  

(1)完了 （結果、過去のある時まで）～ されてしまった。 

The room had been put away when go a there. 彼が、そこについた時その部屋はもう片付けられてしまった。 

否定・・The room had not been put away when go a there. ～時～まだしまっていなかった。 

疑問・・Had the room been put away when go a there?  ～時～まだしていませんでしたか。 

    (2)経験 （過去のある時まで）～ されたことがあった。 

     I had been told a lie ～when～. ～時まで～から嘘をつかれたことがあった。 



 12 / 50 
 

    (3)継続 （過去のある時まで）～ され続けていた。 

     I had been praised by～when～. ～時まで～から褒め続けられていました。 

    (4)未来 

         (4-1)完了  結果（未来のある時点までに）～ されてしまう（でしょう）。 

     Dinner will have been cooked by her when we get home.  私が、家に着く頃には夕食は彼女によって作られている。 

       否定・・Dinner won’t have been ～.  ～されていないでしょう。 

     疑問・・Will dinner have been ～.  ～されているでしょうか。 

     (4-2)経験  （未来のある時点までに）～ されることになる（でしょう）。 

     The book will have been read one hundred times if he reads it. 

          もし彼が、その本を読むと、その本は 100 回読まれることになる。 

     (4-3)継続  （未来のある時点までに）～ され続けることになる。 

     He will have been praised by my mother till he is 20years old. 

          20 歳になるまで彼は、母親に褒め続けられるでしょう。 

‘5 郡動詞の受動態 

(1) laugh at、speak to は 2 語で表す郡動詞で buy は 1 語で表す動詞。 

They laughed at me.→受動態 I was laugh at me. （郡動詞では at を残す） 

A stranger spoke to me on the street yesterday. 

↓ 

I was spoken to by a stranger on the street yesterday. 

否定・・I wasn’t laughed at by them. 

疑問・・Were you laughed at by them? 

    (2)良く使われる郡動詞 

      ‘bring up    育てる 

      ‘put off     ～を延期する 

      ‘look down on  ～を見下す 

      ‘look up to     ～を尊敬する 

       ‘send for      ～を呼びにやる 

      ‘speak to       ～に話しかける 

      ‘look after      ～の世話をする 

      ‘make fun of    ～をからかう 

      ‘make use of   ～を利用する 

‘speak ill of    ～を悪く言う 

‘speak well of  ～を良く言う 

‘take care of   ～の世話をする 

'6．by 以外の受動態 

    ・be know は by を使わずに to を使う。 

    ・be covered は with を使う。 The ground was covered with snow. 

    ・be filled with ～で一杯です。 

        ・be caught in→I was caught in shower yesterday. 私は、昨日にわか雨に降られました。 

‘7. be made of と be made from 
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    ・The desk is made of wood. この机は、木でできている。（何でできているか分かるもの） 

    ・The desk is made in Japan.  (分からないもの) 

‘8．能動態の意味を持つ受動態 

(1) We were surprised at the news. 驚かされた。→驚いた。be satisfied with も同じ。 

(2) その他 

be interests in～    ～に興味を持つ 

be excited about ～   ～に興奮する 

be pleased with ～   ～を喜ぶ、に喜んでいる 

be worried about ～   ～を心配している 

be shocked at ～    ～にショックを受けている 

be disappointed at ～  ～に失望する 

 

[5]不定詞   

1．to + 動詞の原形 

1-1．用法 

    (1)名詞的用法  ～ すること 

            To play tennis is fun.  すること 

        (2)形容詞的用法  ～ するために、するべき 

      There is a chair to sit here.   ここに座る為に 

    (3)副詞的用法  ～ ために、して 

      He went to the park to play.  彼は、遊ぶために 

  1-2．名詞的用法 

    I want to play soccer. 

        他に 

    begin to ～  ～ し始める 

    start to ～  ～ し始める 

    try to ～  ～ しようとする 

    need to ～  ～ する必要がある 

  1-3．形容詞的用法 

    I want something to drink.  何か飲み物が欲しい。 

    There are many things to see in the city.  その都市には、見るべきものが沢山ある。 

  1-4．副詞的用法 

    I went to the park to meet him.  私は、彼に会う為に公園に行った。 

    I am glad to hear the news.  そのニュースを聞いて嬉しく思う。 

    他に 

    He must be angry to say so.  彼は、そんなこと言うなんてきっと怒っているに違いない。 

    This book is difficult(easy) to understand.  理解するには 

    He grew up to a doctor.  彼は、成長して医者になった。  

    Wake up to ～  目覚めて ～ 

    She lived to 90 years old.  彼女は、90 になるまで生きていた。 
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2．疑問詞＋不定詞 

    What to buy isn’t important.  何を買うべきか問題ではありません。 

    The subject is when to start.  議題は、いつ始めるべきかと言うことです。 

    I don’t know where to go.  私は、どこへ行けばいいのか分りませ。 

    Will you tell me how to swim?  私に、泳ぎ方を教えてくれませんか。 

    I’m thinking which to choose. 私は、どれを選んだら良いのか考えている 

          which car to buy もあり 

3．主語+動詞+目的語(人)＋不定詞 

    She told him to go there.  彼女は、彼にそこに行くように言った。 

    I asked him to help me.  彼に手伝うように頼んだ。 

    I want you to read this book.  この本を読んでほしい。 

    He advised me to go home.  彼は、私に家に帰るように忠告した。 

    My mother allowed me to go out.  母は、外出を許してくれた。 

4．形式主語 it を用いた文 

    To swim in this river is dangerous. 

         ↓ 

        It is dangerous to swim in this river. 

5．不定詞の意味上の主語  意味上の主語には for, of を使う 

    It is dangerous for children to swim in this river. 

        It is kind of you to help me.  

          of は人の性質を表す 

    その他 

    It was careless of him to forget it. 

        It is wise (clever) of him to solve the question.    wise 賢い、solve 解く 

    It was brave of him to do it.  brave 勇敢な 

6．形式目的語 it を用いた文 

    I found to read the English book easy. 

         ↓ 

        I found it easy to read the English book. 

        その他 

    I found it dangerous to in this river. 

        I think it difficult to write a letter in English. 

        I make it a rule to get up early.  私は、早く起きるようにしています。 

7．不定詞の進行形 

   ・It seems that he is rich. 

         ↓ 

      ・He seems to be rich. 

 

 

      ・It is said that he comes from Korea. 
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         ↓ 

        He is said to come from Korea. 

      ・It seems that he is playing tennis now. 

         ↓ 

        He seems to be playing tennis now. 

      ・It is said that she is studying. 

     ↓ 

    She is said to be studying. 

8．不定詞の受動態 

   ・I like to be given a present. 

      ・I want to be love by her. 

9．不定形の完了形 

   ・It seems that he was rich. 

         ↓ 

        He seems to have been rich.  彼は、お金持ちだったようです。 

   ・It seemed that he had come here. 

         ↓ 

        He seemed to have come here.  彼は、ここに来たようでした。 

     時制が同じな場合 

     It seemed that he came here. 

           ↓ 

          He seemed to come here. 

10．不定詞の完了形（補足） 

   ・It was said that he had been rich. （大過去） 

     ↓ 

    He was said to have been rich. 

          時制が同じな場合 

     It was said that he was rich.. 

           ↓ 

          He was said to be rich. 

11．too～to・・構文   余り～が(大変)なので・・出来ない 

   ・I am too tired to walk.  私は、大変疲れているので歩けません。 

   ・The box was too heavy (for me) to carry.  箱が、大変重いので運べません。 

12．～enough to・・構文   ・・するほど(十分)～だ、・・してくれるとは～だ。 

   ・He is kind enough to help me.  彼は、私を助けてくれるとは、親切な人だ。 

   ・The box is small enough (for my son) to carry.  その箱は、運べるほど十分小さい。 

13．so～that・・構文   あまり(大変)～なので・・ 

   ・I am so tired that I can’t walk. → I am too tired to walk. 

   ・The box was so heavy that I couldn’t carry it. → The box was too heavy (for me) to carry. 

   ・He is so kind that he helps me. → He is kind enough to help me. 
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   ・The book is so easy that I can read it. → The book is easy enough for me to read. 

    その英語の本は、私が読めるほど簡単です。 

14．’in order to～   不定詞の重要表現 

    I get up early in order to study. 

15．独立不定詞 

    So to speak   言わば 

    To be sure   確かに 

    To tell the truth   実を言うと 

    To begin(start) with   まず初めに 

    以上は文体全体を修飾する。 

     ‘exp 

     To be sure, he is telling the truth.   確かに、彼は、真実を言っています。 

     So to speak, he is liar.   言わば、彼は、嘘つきだ。 

     To tell the truth, I love her.   実を言うと、私は、彼女が好きだ。 

     To begin with, we should do it.   まず初めに、私達は、それをすべきだ。 

16．不定詞を含む慣用表現 

   ・She seems to be sick.   彼女は、病気のようだ。 

   ・She appears to be sick.   彼女は、病気に見える。 

   ・I happened to go there last week.   先週偶然そこに行きました。 

   ・He came(got) to have breakfast.   彼は、朝食を食べられるようになった。 

   ・The baby learned to walk.   赤ちゃんが、歩けるようになった。 

17．’be 動詞＋不定詞 

17-1．予定 

   ・She is to arrive at Tokyo today. → she is going to arrive at Tokyo today. 

    彼女は、今日東京に当直する予定です。 

   ・The train was to leave last night. → The train was going to leave last night. 

    列車は、昨夜出発する予定だった。 

17-2．義務 

   You are to work hard. → You should work hard.   あなたは、一生懸命働くべきだ。 

17-3．可能 

   They were to pass the exam. → They could pass the exam.   彼らは、試験に合格できた。 

17-4．運命 

   He is never to see her again.   彼は、もう彼女には会えない運命にある。 

17-5．意図 

   If you are to succeed work hard.   もし成功したければ、一生懸命働きなさい。 

18．原形不定詞   知覚動詞や使役動詞の後では to を取った原形不定詞になる。 

18-1．知覚動詞   see   hear  feel  etc  五感 

   ・I saw him play tennis. 

   ・I heard my mother call me. → 受動態で to を付ける。He was seen to play tennis by me. 

18-2．使役動詞   make   have   let 
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   ・He made me do the work. 

   ・強制・・I made him use my pen.  ～私のペンを使わせた。 

   ・非強制・・I had him use my pen.  ～私のペンを使ってもらった。 

   ・許可・・I let him use my pen.  ～私のペンを使わせてやった。 

   ・受動態には to をつかう。 

18-3．get  help 

   ・get は have と同じ非強制 

   ・help は to を付けても付けなくてもいい。（手伝ってもらう） 

    I help him to do the work. 

 

[6]動名詞 

1．動名詞の形と意味 

    Playing soccer, to play soccer 

2．郡動詞 

   ・be good at～   ～が特に 

   ・I am looking forward to meeting you. 

   ・He is used to going abroad. 彼は、外国旅行に慣れている。 

3．不定詞、動名詞 

3-1．両方取るもの 

   like to play, like playing、他に start、begin、love 等 

3-2．不定詞のみ 

   hope, plan, wish,  want,  decide,  promise,  expect,  agree,  refuse 

3-3．動名詞のみ 

   enjoy、finish,  avoid,  practice,  mind(気にする),  escape,  give up 

4．不定詞と動名詞で意味の異なるもの 

  (1) forget 

   forget to～  ～するのを忘れる。   forget ～ing  ～したことを忘れる。 

‘(2) remember 

   ‘remember to～  ～するのを覚えている。   ‘remember ～ing  ～したことを覚えている。    

  ‘(3) regret 

  ‘regret to～  残念ながら～する。   ‘regret ～ing  ～したことを後悔する。 

  ‘(4) try 

   ‘try to～  ～しようとする。  ‘try ～ing  試しに～してみる。 

  ‘(5) stop 

   ’stop to～  ～する為に立ち止まる。  stop ～ing  ～することを止める  

5．動名詞の意味上の主語 

  ‘(1) that will pass → of passing 

    I’m sure of him (his) passing the exam. 

  ‘(2) その他 

    ・insist that → insist on～  ～を主張する 
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    ・be proud that → be proud of～  ～を誇りに思う 

    ・be afraid that → be afraid of～  ～を恐れている 

    ・be ashamed that → be ashamed of～  ～を恥じている 

‘6．動名詞の否定形 

    ・I insisted that would go there. → I insisted on going there.（前置詞の後には would は付けられない） 

     否定・・I insisted that I wouldn’t go there. → I insisted on not going there. 

     ・I insisted that he shouldn’t go there. → I insisted on him (his) not going there. 

     私は、彼がそこに行くべきではないと主張した。 

 ‘7．動名詞の受動態 

    ・I like giving a present. プレゼントをあげることが好きです。 

      ↓ 

     I like being given a present. プレゼントをもらうことが好きです。 

    ・I’m afraid that I’m scolded. → I’m afraid of being scolded. 私は、叱られることを恐れています。 

 8．動名詞の完了形 having＋過去分詞 

    (1) I was ashamed that I was late for school. 

             ↓ 

I was ashamed of being late for school. 私は、学校に遅刻することを恥じていました。（時制が同じ） 

    (2)I was ashamed that had been late for school.  

       ↓ 

     I was ashamed of having been late for school. 私は、学校に遅刻したことを恥じていました。(大過去) 

 9．動名詞の慣用表現（良く使われるもの） 

    (1)I feel like eating sweets. 私は、甘いものが食べたい気分だ。 

    (2)There is no telling the truth. ( It is impossible to tell the truth ) 本当のことを言うことが出来ない。 

    (3)This book is worth reading. この本は読む価値がある。 

    (4)I cannot help drinking something. ( I cannot but drink something ) 何か飲まずにはいられない。 

    (5)Would (Do) you mind closing the door? ドアーを閉めてくれませんか。 

    (6)It is no use crying in front of me. 私の前で泣いても無駄です。 

    (7)I cannot (never) this picture without remembering my parents. 

      私は、この写真を見ると必ず両親の事を思い出します。 

    (8)On seeing me, he ran away. ( As soon as he saw me, he ran away ) 私を見ると彼は、直ぐに逃げた。 

    (9)In hearing it, she was glad. ( When she heard～) それを聞いた時、彼女は喜んだ。 

    (10)She is busy (in) cooking dinner. 彼女は、夕食を作るのに忙しい。 

    (11)This car needs repairing. この車は、修理する必要があります。 

 

[7]分詞 

１．現在分詞と過去分詞の意味 

    (1)している  形容詞的役割 be 詞＋現在分詞(動詞の ing) 

    (2)される（た） 形容詞的役割 規則動詞(動詞の現在形＋ed)、不規則動詞の過去分詞 

                   Be 動詞＋過去分詞    

The box was made by him. 形容詞的役割（The box=made） 
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2．分子の形容詞的用法（名詞を前から修飾する） 

    (1)There is a sleeping boy. 眠っている少年が居る。 

     (2)There is broken watch. 壊された時計がある。（受動態） 

3．分子の形容詞的用法（名詞を後から修飾する） (通常は前から tall boy , big watch 等） 

    (1)something , anything → something cold 何か冷たい飲み物 

    (2)他の分子とセットになる場合→分子が能動態の場合は現在分詞、受動態の場合は過去分詞にする。 

     ・現在分詞 There is boy sleeping in a bad. 

     ・過去分詞 There is a watch broken by ken. 

4．分子の徐述用法 

4-1．主格補語 （補語とは主語や目的語を説明する） 

    (1)形容詞 He is tall. 

    (2)名詞  He is teacher. 

    (3)現在分詞 He sat watching TV. 彼は、TV を観ながら座っていた。 

    (4)過去分詞 He sat surrounded by boy. 彼は、犬に囲まれて座っていた。 

    (5)その他形容詞的用法に用いられる動詞（sit, come, go, stand, lie, remain, keep） 

     ・She came running toward me. 彼は、私の方に走りながら来た。 

     ・He stood scolded. 彼は、叱られて立っていた。 

     ・I kept waiting for him. 私は、彼を待っていた。 

     ・He sat surprised at the news. 彼は、そのニュースに驚いて座っていた。 

     ・He stood excited about the game. 彼は、そのゲームに興奮して立っていた。 

     ・He looked satisfied with the result. 彼は、結果に満足しているように見えた。 

     ・He looked pleased with the present. 彼は、プレゼントに喜んでいるように見えた。 

4-2．目的格補語 

    (1)I found him smart. 彼が、頭の良いことに気付いた。 

    (2)I saw him playing tennis. テニスをしている彼を見た。 

    (3)I saw him surrounded by dogs. 犬に囲まれている彼を見た。 

5．知覚動詞  使役動詞＋目的語＋現在分詞、過去分詞 

5-1．現在分詞 

(1)I heard(saw) her singing the song. 彼が、歌を歌っているところを見た。 

    (2)I had my son watching TV. 息子に、テレビを観させておいた。 

    (3)He kept(leave) me waiting. 彼は、私を待たせた。 

5-2．過去分詞 

    I found him stubborn. 彼が、頑固だと気付いた。 

    I saw him scolded by a teacher. 彼が、先生に叱られているところを見た。 

    (1)see(hear) → I saw the door opened 私は、そのドアーが開けられるのを見た。 

    (2)Have(get)  ～される、～してもらう 

     ・I had my car stolen.  私の車が盗まれた。 

     ・I had my car washed. 車を洗ってもらった。 

    (3)keep(leave)  ～されたままにしておく 

     He kept the window opened.  窓を開けたままにしておいた。 
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6．go ～ ing  現在分詞 ～しにゆく 

    shopping, hunting, skiing, dancing, swimming, skating, hiking, camping, jogging、snowboarding 

7．with + 名詞＋分詞 

    (1)現在分詞  ～しながら  He was standing with his eyes shining. 輝かせながら 

    (2)過去分詞  ～させながら  ～with his eyes closed 閉じながら 

8．the＋分詞 ～の人々 

    (1)現在分詞 the singing→singing people 歌っている人々 

    (2)過去分詞 the attacked→attacked people 襲われた人々 

    (3)形容詞 the rich, the old 

9．形容詞を修飾する分詞 

    ・It’s burning hot. 焼けるように熱い。 It’s freezing cold. 凍り付くように寒い。 

    ・参考・・・副詞 fast 等は、動詞、形容詞、副詞に修飾する。 

 

[8]分詞構文 現在分詞を用いる 

    As he is sick, he is in bed.→Being sick, he is in bed. 彼は、病気なので今ベッドにいます。 

1．独立分詞構文 

    (1)主語が同じ As he knew the truth, he told it to me.→Knowing the truth, he told it to me. 

    (2)主語が異なる When I saw him, he was sleeping in his room. 

                           ↓ 

            I seeing him, he was sleeping in his room. 

2．否定の分詞構文 

    As he was not busy, he went out with his friend.→Not being busy, he went out ～ 

3．二つの文の時制が異なる場合 

    (1)過去 As I finished the work, I am satisfied now.→Having finished the work, I am～(一つ古い過去) 

    (2)現在完了形 As I have lived in America for ten years, I can speak English. 

            ↓ 

           Having lived in America～ 

    (3)過去完了形 Though I had met her, I didn’t notice her at party. 彼に会ったことがあるが、パーテ

ィーでは気づかなかった。 

            ↓ 

           Having met her～ 

      

単語 

・couldn’t afford to～ する余裕がなかった 

・scolded  scold(叱る)の過去分詞 

・though だけれども 

・roasting 焼けつくような 

・billing 身を切るような 

・injure ケガをさせる 

・fold 腕などを組む 
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・quarrel 口論する 

 

4．受動態の分詞構文 

     As I was hit by him, I was very angry.→Being hit by him, ～ （Being は省略出来る、hit は過去分詞）    

5．分詞構文への書き換え(応用) 

     手順 

① 接続詞を消す 

② 主語が異なる場合は残し、同じの場合は消す 

③ 否定語 not, never は ing の前に残す 

④ 接続詞を用いた文の時制が、1 つ古い場合は having＋過去分詞形にし、時制が同じな場合には ing

形にする 

⑤ 接続詞を用いた文が受動態の場合には、(being)＋過去分詞形にし、時制が 1 つ古い場合には、

(having been)＋過去分詞形とする 

As the letter wasn’t sent to her, she doesn’t know the fact. 

               ↓ 

      The letter not having been sent to her, she doesn’t know the fact.  

      The letter not sent to her～でも OK 

6．分詞構文の訳し方 → 項 5 の逆をいく 

7．分詞構文の慣用表現 

① talking of ～  ～と言えば → Talking of fruits, I like apples. フルーツと言えば、リンゴ     

が好きだ。 

② concerning ～  ～に関して 

③ according to ～  ～によれば 

④ considering ～  ～のわりには 

⑤ supposing ～  ～と仮定すれば 

⑥ strictly speaking   厳密に言えば 

⑦ frankly speaking   率直に言えば 

⑧ judging from ～  ～から判断すれば → Judging from his face, he seems to be Korean. 

⑨ generally speaking  一般的に言えば → Generally speaking, we hope peace. 

   

[9]関係代名詞 

1．種類 

  who, whom, which, whose、that, → 形容詞を導く(接続詞と代名詞の働き) 

  There is boy who is running in the park. 

2．who  人で主格関係代名詞 

  who は人、which は人以外、that はどちらでも ok 

  ・There is a boy who(that) is running in the park. 

  ・A boy that is holding a big tree is running in the park. 

3．’which 人以外で主格の関係代名詞 

  ・This is a house that is in the center of this town.  
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  ・The house which was built by him is on the hill. 

4．’whom 人で目的格の関係代名詞 

  ‘whom は人、which は人以外、that は両方 ok 

  ・He is a man whom(that) I met at the party yesterday. 

5．‘which 人以外で目的格の関係代名詞 

   The building which (that) I visited yesterday is a museum. 

‘6. 目的格の関係代名詞の省略 

   Many people know the boy we met yesterday. 

7. ‘whose 所有格の関係代名詞（whose のみ） 

  ・We know the girl whose father is an artist. 

  ・The woman whose brother we know is a pianist. 

8. 先行詞が人と人以外の時 

  I saw a boy and a dog that were running in the park. 

9. 先行詞が最上級及び修飾語 

  ・She is the most beautiful woman that I saw at the party. 

  その他 the only(唯一の)、the very(まさに)、all 等、序数(the first)は that を使用 

  ・He is the first person that came here. 

10．関係代名詞 that の特別用法 

  疑問詞 who や which がある場合は区別がつかなくなるので必ず that を使用する。 

   Who is the girl that is standing over there? 

   Which is the car (that) you want to buy? 

11．前置詞＋関係代名詞 

  That is the house which (that) he lives in.→That is the house in which he live. that は駄目 

12．関係代名詞の継続用法（非制限用法） that は駄目 

  He is a boy, who can speak English. 彼は少年ですが、英語を話すことが出来ます。（先行詞を制限しない） 

  Tom, who was an actor, is a writer now. トムは、俳優でしたが、今は作家です。 

 

単語  carried out the project 計画を実行した 

 

13．関係代名詞の継続用法（コンマ＋which） 

  I bought a book, which is written in English. 本を買いましたが、英語でした。 

  He told me that he was sick, which was a lie. 彼は病気と言いましたが、嘘でした。 

14．関係代名詞 what の用法 

  ・the thing と them は同じ、them を which に変え the thing の後に which を入れる 

   Show me the thing which you have in your hands. 

        ↓what に変えることが多い 

Show me what you have in your hands.   

  ・主語  What I want is a car. 

  ・補語  I want what I want. 

  ・目的語  I don’t believe what he said. 
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15．関係代名詞 what の慣用表現 

  ①He is what is called “a superman”.  彼は、いわゆるスーパーマンです。 

   what we called や what you called でも ok 

‘②I won the game, and what was better, I was elected the best player.   

私は、試合に勝ち、更に良いことは、ベストプレイヤーに選ばれたことです。 

   It got dark, and what was worse, it began to rain. 

   暗くなり、更に悪いことには、雨が降り始めた。 

‘③I passed the exam, and what was more, I got money. 

   私は、試験に合格し、更に、お金を得た。 

 ‘④what＋主語＋be 動詞   今（昔）の～  

   ・My parent made me what I am.  両親は、今の私を育ててくれた。 

   ・He is not what he was.  彼は、(もう)昔の彼ではない。what he used to be でも ok。  

  ‘⑤A is to B what C is to D  A と B の関係は C と D の関係に等しい。 

   Human is to air what fish is to water. 

 

[10]関係副詞 

1．接続詞と副詞の働きをして形容詞節を導く   where, when, why, how 

  I visited the city where he lives. 

2．where  場所に関する事 

  This is the place where I live ten years ago. → This is where I live ten years ago. 

   ただし、place 以外の時は場所を記述する。（分からないから） 

  This is the house where I lived ten years ago. → where の省略は ok 

3．関係代名詞と関係副詞 

  ・関係代名詞  The temple which we visited yesterday was very beautiful. 

  ・関係副詞   The park where we played soccer in near my house. 

4. when  

    I remember the time when I met him for the first time. 

     ↓ 

  I remember when I met him for the first time. 

   ↓省略 ok 

  I remember I met him for the first time. 

5．前置詞+関係代名詞 

  That is the house where he lives. 

   ↓ 

  That is the house which he lives in. 

   ↓ 

  That is the house in which he lives. 

   ↓ 

  That is the house where he lives. 

'6．置詞+関係代名詞を関係副詞に置き換える 
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  I remember the day ＋ I met him for the first time on the day 

   ↓ 

  I remember the day on which (when) I met him for the first time. 

7．’why  先行詞は必ず(the) reason を付ける。 

  This is the reason which I was late for. 

   ↓ 

  This is the reason for which I was late. 

   ↓ 

  This is the reason (why) I was late. 

8．’how  先行詞には(the) way を付ける。 

  This is the way which I learned English in. 

   ↓ 

  This is the way in which I learned English. 

   ↓ 

  the way は使わない 

  This is how I learned English. 又は This is the way I learned English. 

9．分かるものは先行詞を省略する。 

  ・This is why I was angry whit him. 

  ・This is how I solve the problem. 

  ・That is where I went last year. 

  ・I remember when I met him for first time.  

10．関係副詞 when の表現 the time 

  The time when we will travel to the moon will surely come. 

   ↓ 

“～する時が～だろう”の表現 

  The time will surely come when we will travel to the moon. 

11．関係副詞の継続用法（非制限用法） 

  ・I went to Rome, where I saw a lot of building. Where は and there や but there と同じ 

  ・He visited me yesterday, when I went out.  when は and then や but then と同じ 

 

[11]複合関係詞 

1．複合関係代名詞と複合関係副詞 

1-1．複合関係代名詞 

  (1)whoever ～  ～する人は誰でも、誰が～しても 

   ・Whoever comes is welcome. 誰が来ても歓迎します。 

   ・Whoever comes to the party, he will be pleased. パーティ－に誰が来ても彼は歓迎するだろう。（譲歩） 

  (2)whomever ～  ～する人誰にでも、誰に～しても 

  (3)whichever ～  ～するものはどちらでも、どちらが～しても 

   Whichever wins, he will be satisfied.  No matter which と同じ 

  (4)whatever ～  ～するものは何でも。何が～しても 
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   Whatever he says, I will do it by myself. 彼が何と言おうとも一人でする。No matter what と同じ 

1-2 複合関係副詞 

  (1)whenever ～  ～する時はいつでも、いつ～しようとも 

   Whenever I visit his house, he goes out. No matter when と同じ 

  (2)wherever ～  ～するところはどこでも、どこで～しようとも 

   Wherever he lives, he’ll make a lot of friends. No matter where 

  (3)however ～  どんなに～しようとも 

   However hard I try, I can’t do it. どんなに一生懸命しても私には出来ない。 No matter how 

 

How busy he is! 彼は、何て忙しいのだろう。 

How difficult it is! なんて難しいのだろう。 

 

注記 

関係詞には節（主語と動詞）が必要 

 ・You can take whichever you like. 好きなものはどちらでも。 

 ・Whichever wins, I will be glad. どちらが勝っても嬉しい。 

 ・Whoever said so, I don’t believe. 誰がそう言おうとも信じません。 

 

[12]仮定法 

1．過去 

  If＋主語＋(助)動詞の過去形～、主語＋would(could, should、might)＋動詞の原形～. would、could が多い 

  As I don’t have money, I can’t buy it. →If I had money, I could buy it. 

  As I’m not a bird, I can’t fly to you. →If I were a bird, I could fly to you. 文語では were、最近口語でも多い 

   下記でも良い 

   Had I money, I could buy it.   Were I a bird, I could fly to you. 

2．仮定法完了形 

  If +主語＋had＋過去分詞～、主語＋would 他＋have＋過去分詞～. 過去の事実、願望を表す。 

  As I didn’t have money, I couldn’t buy it. →If I had had money, I could have bought it. Had I ok 

3．仮定法過去完了＋仮定法過去 If で過去のこと、もう一方で現在のこと。 

  As I didn’t work hard, I’m not successful. →If I had worked harder, I would be successful now. 

4．I wish+仮定法過去 

  If I had a car, I could drive you to the station. 

   単純に「ならいいのに」→I’m sorry (that) I don’t have a car. →I wish I had a car  I wish I were rich 

5．I wish＋仮定法過去完了 

  I wish I had had a car.  過去の事実で「もっていなかったので」 

‘6．仮定法の慣用表現 

  (1)現在 If it were not for your help, I couldn’t do the work. →But for～や Without～と同じ 

  (2)過去 If it had not been for your help, I couldn’t have done the work. 

  (3)It’s time you went to bed. 寝る時間ですよ。 

  (4)But for(Without) your help, I couldn’t have done the work. 時制は後ろの文章で見分ける。 
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7．as it ＋仮定法過去、仮定法過去完了形 

  (1)過去  まるで～であるかのように 

   時制が主節と同じな場合は were を使う。 

   ・He looks as it he were ill. 彼は、病気のように見える。 

   ・He looked as it he were ill. 彼は、病気のように見えた。 

  (2)過去完了 

   時制が主節と異なる場合は had been を使う。 

   ・He looks as it he had been ill. 

   ・He looked as it he had been ill. 

8．If S should と If S were to 

  (1)If S should 

   ・If+主語＋should＋動詞の現在形～、主語＋would, could, should, might＋動詞の現在形～. 

    万が一～ならば、～だろう。（出来るだろう、すべきだ、かも知れない） 

    will can, shall, may が使われることもある。 

   ・現在、未来に対する実現性の少ない仮定 

    If it should rain tomorrow, I would stay here. →同じ Should it rain tomorrow, I would stay here. 

   ・実現性が高い場合（雨が降る） 

    If it rains tomorrow, I won’t go out.  副詞節の条件は、未来でも現在形にする。 

  (2)If S were ありそうもない仮定 

   ・If+主語＋were to＋動詞の現在形～、主語＋would, could, might＋動詞の現在形～. 

    仮に、～たならば、～だろう。（出来るだろう、かも知れない） 

    If she were to know that, she would get angry. 仮に彼女がそれを知ったら怒るだろう。 

9．仮定法の注意すべき表現 

  (1)If only+仮定法過去(仮定法過去完了)～   ～しさえすれば良い(良かった)のだが 

    If only the rain would stop. 雨が、止みさえすれば良いのだが。 

    If only he had sent her an e-mail. 彼は、彼女にメールを送りさえすれば良かったのだが。 

  (2)in your position あなたの立場なら（if を使わない表現） 

    I would not do it in your position. あなたの立場なら、私はそれをしないだろう。 

     ↓同じ 

    I would not do it if I were in your position. 

  (3)To hear O speak(talk)  O が話すのを聞いたら （if を使わない表現） 

    To hear him speak English, you would take him for an American.   

    彼が、英語を話すのを聞いたら、あなたは彼がアメリカ人と思うだろう。 

     ↓同じ 

    If you heard him speak English, you would take him for an American. 

 

[13]同格表現 as～as・・・ 

1．基礎 as～as・・・  ・・・と同じくらい～ 

  (1)形容詞 tall 

    Takeshi is as tall as ken. 
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‘(2)副詞 fast 

I can run as fast as he. 

  ‘(3) not 

    Takeshi is not as tall as ken. タケシは、ケンほど高くはない。 

    I can’t run as fast as he. 私は、彼ほど早くは走れない。 

  ‘(4) twice(half) 

    This box is twice as big as that one. この箱は、あの箱の 2 倍ほど大きい。 

    The population of this city is half as large as that of that city. 繰り返しは that、複数は those 

2．同格の慣用表現 

  (1) as fast as 

 Run as fast as you can. 出来るだけ早く走りなさい。 

    He ran as fast as he could. 彼は、出来るだけ早く走りました。 

    ‘one can は possible に出来る（人称や時制は気にしない）  

  ‘(2)  ～as well as・・・、not only・・・but also  ～と同様に・・・も 

    I like cats as well as dogs.  I like not only dogs but also cats. 

  ‘(3) not so much B as A、A rather than B  B と言うよりもむしろ A 

    He is not so much a writer as a pianist. 

 

[14]比較表現  比較級＋than・・・ 

1．基礎 

  (1)形容詞、副詞の比較級＋than  ・・・より～だ。 

   比較級は形容詞、副詞に er をつけたものだが、例外もある。 

   wise→wiser、easy→easer、hot→hotter 

  (2)Takeshi is taller than ken.  My mother gets up earlier than I． 

  (3)長い形容詞、副詞(辞書で beau-ti-ful 等)や ly で終わる副詞には more を付ける。earlier は例外。 

   More を付けるもの→形容詞 difficult, important, popular 等  副詞 slowly, quickly 等 

‘(3)通常形容詞、副詞の強調には very を付けるが比較級は much、far にする。a lot もある。 

   He is much(far) taller than his brother.   

This picture is much(far) more beautiful than that one. 

   He is a lot taller than his brother. 

2．疑問詞を用いた比較級の疑問 

  ・Who(Which) ～比較級, A or B? 

   This house is bigger than that one. 

    ↓ 

通常 Is this house bigger than one? → Which is bigger, this house or that one? This house is. 

                      Who runs faster, Ken or Takeshi? Takeshi does. 

3．慣用表現  

   (1)It is getting colder and colder. だんだん寒くなってきている。 

   ‘(2)The higher we climb, the colder it gets. 高く登れば登るほどだんだん寒くなる。 

   ‘(3)I have no more than 5000yen . 私は、5 千円しか持っていない。Only でも Ok。 
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   ‘(4)I have no less than 5000yen. 私は、5 千円も持っている。as much(many) as でも OK。 

4．最上級を用いた表現  the＋最上級＋in(of) 

   (1)表現  ・・・の中で一番(最も)～、est を付ける。 

    in → 1 つの場所やグループ、 of → 複数の中 

    Ken is the tallest in his class.  Ken is the tallest of five. ５人の中で 

    He can run the fastest of all. the は省略しても Ok 

   ‘(2)形容詞や副詞の長いものには most を付ける 

    This flower is the most beautiful of the five flowers. 

    とびぬけている場合は Ken is by far(much) the tallest in his class. 

    2 番 Ken is the second tallest in his class. 3 番 He can swim the third fastest of all students. 

5．最上級の慣用表現 

   (1)Make the best use of this chance. このチャンスを最大限利用しなさい。 

   ‘(2)I know that for the most part. 私は、それについて大部分は分かっています。 

   ‘(3)Most of all, he is a lie. 彼は、とりわけ嘘つきだ。 

   ‘(4)there were at least 100 people in the room. その部屋には、少なくとも 100 人はいた。 

   ‘(5)I will finish the work at noon at (the) earliest. 私が、その仕事を終えるのは早くとも正午になるだろう。 

    ‘(6)At last, she became a singer. ついに、彼女は歌手になりました。 

   '(7)Do your best. 最善を尽くしなさい。 

6．比較級と最上級の不規則変化   er, est, more, most をつけない。 

   (1)good, well → better, best 

    This pen is better than that one.  He can speak English better than I. 

   ‘(2)bad, ill → worse, worst 

    His manner is worse than his brother’s． 

   ‘(3)many, much → more, most 

    I have more books than he has. 

   ‘(4)little → less, least 

    There were less people in this room than in that room. 

   ‘(5)2 通りの変化のあるもの 

    (5-1)距離→farther(ファーザー), farthest(ファザースト) 、程度→further(フーザー), furthest(フザースト) 

      ・This park is farther from my house than that one.  

       こちらの公園は、あそこの公園に比べて家から遠い。 

      ・Ken’s house is the farthest from here. ケンの家は、ここから最も遠い。 

      ・Let’ stop discussing it further. これ以上それについての議論は止めよう。  

    (5-2) late 遅い   時間→later, latest 、 順序→latter, last  

      ・I arrived there later than my girlfriend. 私は彼女より遅れてあそこに着いた。 

      ・He finished working (the) last in my office. 彼は、私の事務所で最後に仕事を終えた。 

7．比較⇔同格⇔最上級の書き換え 

   ・同格の否定表現 not as～as・・・   ・・・ほど～ではない 

    He is not as old as I. 

   同格と最上級の書き換え 
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   Tokyo is the largest city in Japan. → No (other) city in Japan is as(so) large as Tokyo.(city は単数) 

   種類が分からない場合 

   Nothing is as important as life. 命より大事なものはない。 

8．比較⇔最上級の書き換え 

  ・Tokyo is the largest city in Japan. → No (other) city in Japan is larger than Tokyo. 

   → Nothing is more important than health (of all).  

  ・than any other を使った表現 

Tokyo is the largest city in Japan. → Tokyo is larger than any other city in Japan. 

9．the＋比較級 of the two 

  ・最上級 That boy is the tallest of the tree. 

  ・比較級 That boy is the taller of the two. 

  ・形容詞、副詞の比較級には the がつく。 

10．the を付けてはいけない最上級 

  This point is deepest in this lake. １つの池の中で一番深いところは the はなし。 

11．a most＋形容詞の原級＋名詞 

  This is the most difficult English book of all. これは、全ての中で一番難しい英語の本。 

  This is a most difficult English book. これは、一番難しい英語本です。 

    Most people in our tower joined the party. この場合の most は殆どの意味 

12．than ではなく to を使った比較 

  (1)I prefer dogs to cats.  He is junior to me. 

  ‘(2)He is two years junior to me. → He is two years younger than I. 

年齢差 He is junior to me by two years. → He is younger than I by two years. 

  ‘(3)He is two years senior to me. → He is older than I by two years. 

  ‘(4)This car is superior to that one. 優れている 

  ‘(5)This car inferior to that one. 劣っている → This car is worse than that one. 

  ‘(6)The day when the affair happened was prior to my birthday. 前に 

13．何と何を比較しているのか（同格） 

  ‘(1)He is as old as I am old. → He is as old as I(me). 

  ‘(2)He has as many books as I have many books. → He has as many books as I have. 

                           I と He has を比べている為 have を残す。 

  ‘(3)She is as beautiful a woman as her sister is a beautiful woman. 

    ↓ 

   She is as beautiful a woman as her sister. →簡単に She is as beautiful as her sister. 

14．何と何を比較しているのか（比較編） 

  ‘(1)He can speak English well than he can speak Japanese well. 

   ↓ 

   He can speak English better than Japanese. 

  ‘(2)It is today colder than yesterday. 

 

[15]命令文 
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1．基礎 

    ・You mustn’t run in this room. → Don’t run in this room. 

    ・You mustn’t be noisy. → Don’t be noisy. 

    ・neve run、neve be 決して～してはいけない。 

  2．依頼 

① Please してください。 

② Will you  してください。 Will you be quiet? 

③ Let’s (go) しよう。 

④ 勧誘 Shall we 一緒にしましょうか。 Yes, Let’s．No, Let’s not (Let’s→Let us) 

  3．How を用いる感嘆文  How＋形容詞 or 副詞＋主語＋(助動詞＋)動詞！ 

    ・How happy I am! 

    ・How fast he can run! → (He can run very fast.) 

  4．What を用いる感嘆文  What+(a)+形容詞＋名詞＋主語＋動詞！ 

    ・What a big animal this is！  What big animals these are! 

‘5．否定疑問文 

    Isn’t he busy now?  Yes, he is. いいえ、忙しいです、No, he isn’t. はい、忙しくありません。 

  ‘6．付加疑問文 

    ・He is busy, isn’t it?  Yes, he is. はい、忙しいです。 No, he is not. いいえ、忙しくありません。 

    ・These(those) are apples, aren’t they?  Yes, they are. No, they are not. 

    ・This is beautiful, isn’t it?  Yes, it is. No, it is not. 

    ・否定文 He isn’t busy, is he?  Yes, he is. いいえ、彼は忙しいです。 No, he isn’t. はい、忙し

くありません。   

  7．命令文の付加疑問文 

    ・命令されるものは未来なので will を付ける。 

     Close the door, will you(won’t you)? → 肯定でも否定でもない、「してね」のソフトな感じ。 

    ・否定 

     Don’t close the door, will you? そのドアーを閉めないでね。（会話では、will you は肯定、否定共） 

  8．Let’s の文の付加疑問文  しますよね、しませんよね。 

    Let’s go shopping.  Yes, Let’s. ええ、行きましょう。 No, Let’s not. いいえ、止めましょう。 

      ↓ 

    Let’s go shopping, shall we? 買い物に行きましょうね。（肯定も否定もしないので shall we） 

    行くことが分かっているので、殆ど Yes。 

  9．準否定語を用いた否定文  殆ど〜しない、めったにしない。(ソフトな否定) 

    ・There are few people in the room. その部屋には、殆ど人がいません。 

     Few students came to school yesterday. 昨日学校に来た生徒は、殆どいませんでした。 

     few は数えられるもの、little は数えられないもの。 

    ・There is little water in the bottle. そのビンの中には、殆ど水がありません。(数えられない名詞は

単数) 

     We drank little wine at the party. パーティで殆どワインを飲まなかった。 

      a few や a little は、少しはあるになる。 
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    ・その他の準否定語 

     I can hardly(scarcely) understand it. 殆ど理解できません。 

     I hardly knew her. 彼女の事を、殆ど知りませんでした。 

     He seldom(rarely) watches TV. 殆ど TV を観ません。 (seldom、rarely は頻度を表す) 

  10．全体否定と部分否定 

    (1)完全否定  not any  全く～しない (=no) 

     ・I don’t know anything about it.  私は、それについて全く知りません。 

     ・完全否定に使う単語 

物 → anything, nothing    

人 → anyone, no one, anybody, nobody 

・I don’t know anyone here.   

・every は一人一人、一つ一つの意味合いが強いので複数形にはしない。 

     ・He never speaks English. 彼は、決して英語を話しません。(speaks は主語や時制の影響を受け

る) 

   (2)部分否定  not every  全て～というわけではない。 

     ・I don’t know everything about it. 私は、それについて全て知っているわけではありません。 

     ・部分否定に使う単語 

物 → everything  

人 → everyone, everybody 

     ・I don’t know everyone here.  I don’t know all people here. 

     ・He doesn’t always speak English. 彼は、いつも英語を話すと言う分けではありません。 

       not necessarily でも ok 

(3) 完全否定の両方ともない 

・I don’t like either of them. 私は、それらの両方とも好きではない。 

       I like neither of them.  私は、それらの両方とも好きではない。 

     ・具体的に表すには  not ～ either A or B,  neither A nor B 

    (4)部分否定の両方  両方とも～と言う分けではない。 

     ・I don’t like both of them. 私は、両方とも好きと言う分けではありません。 

     ・I don’t like both dogs and cats. 私は、犬も猫も両方とも好きと言う分けではあない。 

 

[16]前置詞 

1．at 

(1)場所(1 点のイメージ) 

   ・I got off a bus at the bus stop.  

   ・Turn right at the next intersection. 

   ・I met my friends at a wedding last Sunday. 

‘(2)時・順序・頻度 

   ・The meeting will be over at 3 p.m.  

   ・He passed the test at second attempt.(試し) 

   ・I got a driver’s license at last.(ついに) 
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   ・You can use this room at any time.(いつでも) 

  ‘(3)方向・目標   ～に対して、～向かって、～目がけて 

   ・They laughed at me. 

   ・They looked at me. 

   ・He stared at me.(見つめた) 

   ・He glanced at me.(ちらっと見た) 

  ‘(4)状態。状況  ～の(状態、立場)で、～中・・・人物、人 

   ・I toke about the move with my wife at dinner. 夕食時に、引っ越しについて妻と話をした。 

   ・The country is at war, so it’s dangerous to visit here. 

   ・I want you to feel at ease with me. 私がいる時、気兼ねなどしないで欲しい。 

  ‘(5)感情の原因   ～に 

   ・He was surprised at her attitude.(彼女の態度に) 

   ・I felt irritation at his mistake. 彼のミスに苛立った。 

   ・He was angry at(with) me. 

  ‘(6)数量・代価・割合   ～で 

   ・He got married at 30. 

   ・We asked women at the age of 20 and 60.(20 歳から 60 歳の女性) 

   ・The car was running at 80 kilometers per hour.(時速 80 キロで) 

   ・I bought this motorbike at 20% off.(20%オフで) 

   ・Homemakers had the highest rate obesity at 30%。主婦は、30％と最高の肥満(オビージティ)率です。 

   ・I got the ticket at a good price. 私は、そのチケットを安く手に入れました。 

  '(7)能力・性質  ～の点で、～において 

   ・I’m good at playing soccer. 私は、サッカーが得意です。 

   ・He is poor at swimming. 彼は、水泳が下手です。 

   ・She is a genius at playing the piano. 彼女は、ピアノの天才です。 

2．on 

  (1)場所  ～の上に、～に接（触）して(平面上の接触)、～に沿って、～の方に(近接) 

   ・There is a boy on the stagy. 

   ・Some pictures are on the wall. 

   ・My house is on(along) a river.(川沿いに) 

   ・A big building was built on the main street.(メインストリート沿いに) 

  ‘(2)日、午前、午後（特定の日）、時間通りに 

   ・They got married on March 9th. 

   ・We will meet (on) Sunday. 

   ・I play soccer on the afternoon of April 6th. 

     一般的な日は in を使う。→ I usually play soccer in the afternoon. 

   ・The plane arrived on time.(時間通りに) 

   ・On arriving home, I turned TV.（on＋動詞 ing で～すると直ぐに） 

  '(3)関係を表す  ～関して、～について 

   ・I have to write a report on the theme.(そのテーマについて) 
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   ・We’ve got the information on the problem.(その問題について) 

   ・’～ついて’は about が一般的で、学問的内容を表すときは on 

   ・Congratulation on your graduation from university. 

   ・It’s important to take notes on a lesson.  

  ‘(4)根拠・目的  ～に基づいて、～の目的(用件)で 

   ・The story is based on fact. 

   ・On what ground did you do that?(どんな根拠で) 

   ・My son went out on an errand.(お使いに) 

   ・I have to go to Tokyo on business. 

  ‘(5)所属  ～の一員で 

   ・She is on the tennis club.  She is a member of the tennis club. She belongs to the tennis club. 

   ・My father was on the town council. 

  ‘(6)経過・行動の途中   ～の途中で、 ～して、～中 

   ・I met my friend on my way home. 

   ・She is on a diet. 

   ・The house is on fire. 家が、火事で燃えています。 

   ・Beautiful dresses are on display. 美しいドレスが展示中です。(展示されています) 

   ・My farther is on medication. 父は、治療中です。  

  ‘(7)方法・道具  ～で、～によって 

   ・I will go there on foot. 

   ・I watched the news on TV. (テレビを使って) 

   ・He lives on 70,000 yen a month. 

  ‘(8)フレーズで覚える 

   ・I will count on his help. 彼の手助けを当てにしている。 

   ・I swear on my honor. 私の名誉にかけて誓います。 

   ・have an effect on ～  ～に影響する 

   ・be on a chain  鎖に繋がれている 

   ・(be) keep on～  ～に熱中している  He is keep on studying English. 

   ・lay on one’s back  仰向けになる 

   ・lay on one’s stomach うつ伏せになる 

  ‘(9)～関して、～に関する 

   ・decide on euthanasia 安楽死に関して決定する (ユーサネイジャー:安楽死) 

   ・decision on euthanasia 安楽死に関する決定 

3．in 

  ‘(1)場所  ～の中に 

   ・You pen is in the box.  

      ・He lives in the house. 

   ・We learned it in English class. 私たちは、英語の授業で学んだ。(English class は概念的場所の為無冠) 

  ‘(2)方向 

   ・The sun rise in the east. 
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   ・The sun sets in the west. (1 つしかない物には the が付く) 

   ・The street branches in five direction. その道は、5 方向に分かれている。 

  ‘(3)乗り物に乗って 

   ・He is waiting for her in his car. (car、taxy 等小さいものは in、bus、airplane、ship は on、in もある) 

   ・We got in a tax. タクシーに乗った。 

   ・They have to get on the bus. 

   ・They have to get in the bus. 

  ‘(4)着用 

   ・She looks good in red. 彼女は、赤が良く似合う。 

   ・He looks good in glasses. 彼は、眼鏡が良く似合う。 

   ・She dressed in the uniform of her company.(dress は自動詞なので in を使う) 

  ‘(5)状態、環境を表す   ～の状態で、～の中で(を) 

   ・She was crying in despair. 彼女は、絶望して泣いていた。 

   ・He shouted in excitement. 彼は、興奮して叫んだ。 

   ・I want to staying in good health. 私は、健康でいたい。 

   ・I walk to the station in the rain. 私は、雨の中を歩いた。 

   ・Children were playing in the dark. 子供たちは、暗闇の中で遊んでいた。 

  ‘(6)時   ～の間、(今から)後に、～の間の内に 

   ・I often go fishing in summer. 私は、夏の間に良く釣り荷でかけます。(月、季節、年等比較的長い期間) 

   ・He’ll come back in a few days. 彼は、数日の内に戻るでしょう。 

   ・I haven’t met him for years. 彼には、何年も会っていません。 

  ‘(7)範囲   ～において、～につき、～が 

   ・We have something in common. 私達には、共通点があります。 

   ・He is strong in mind. 彼は、精神的に強い。 

   ・It’s two meters in length. それは、長さが 2m です。 

   ・These are sold in dozens. これらは、ダースで売られている。 

  ‘(8)手段、方法   ～で 

   ・She is good at painting in oil. 彼女は、油絵が得意です。 

   ・Please fill in this form in pencil. この用紙に鉛筆でご記入下さい。 

   ・I solved the problem in this way. 私は、この方法で問題を解決した。 

  ‘(9)配置、形状   ～になっている、～をなして 

   ・They are dancing in a circle. 彼らは、輪になって踊っています。 

   ・Birds are flying in groups. 鳥が、群れになって飛んでいます。 

   ・We will do that in a group of ten. 私たちは、10 人ひとグループでその仕事をするつもりです。 

  ‘(10)フレーズで 

   ・in recent years 近年 

   ・in the past century この 1 世紀で 

   ・in the cases at 場所  in the cases at the hospital その病院の場合 

   ・in the charge of ～   ～の担当 

   ・in middle age 中年になって 



 35 / 50 
 

   ・in the event 文章   ～の場合(に)  in the event he doesn’t come 彼が、来ない場合 

   ・invest in～   ～に投資する 

   ・a surge in～   ～の急増  a surge in university enrollments 大学入学者の急増 

   ・in～    ～の   It contributes to good health in women. それは、女性の健康維持に貢献しています。 

   ・lack in   ～が不足している  They’re lacking in common sense. 彼らは、常識に欠けている。 

   ・in alarm   心配して  She asked me that in alarm. 彼女は、心配してそのことを聞いた。 

   ・be rich in～   ～に恵まれて(いて) This place is rich in landmarks.ここは、歴史的建造物に恵まれている。 

   ・be successful ink～  ～に成功した We were successful in holding.そのイベントを開催することに成功した。

4．of 

 ‘(1)部分  ～の 

  ・The roof of the house is red. 

  ・Some of them went there. 

  ・Every part of the ship is important. 

 ‘(2)材料  ～作った、～なる 

  ・The desk is made of wood.  原料の場合は from Wine is made from grapes. 

  ・The house consist of five rooms. 

  ‘(3)分離を表す  ～から、～を 

   ・The thief robbed of me money. 泥棒は、私からお金を盗った。 

   ・The government deprived us of our civil rights.政府は、我々から市民の権利を奪った。 

      deprive・・無形の物、steal・・有形の物 

   ・The mother wants to cure her son of his bad habit. cure・・治す  her son’s bad habit・・ok 

   ・その他 

      clear of・・・障害物、不要物、邪魔な物を取り除く 

      relieve of・・不安、心配、困難、苦痛を取り除く 

      rid of・・・望ましくない物を取り除く 

      empty of・・容器などから中身を取り除く 

      strip of・・・地位などを奪う 

     ‘(4)動詞とセットで  ～に関して、 ～について、 ～のことを  know, speak, think など 

   ・I know him.・・・直接的に知っている。  I know of him.・・・間接的に知っている。 

    I know about him.・・・周辺情報で知っている。 

      ・Everyone spoke of her.  皆が彼女の事を話していた。(一般的) 

     about her・・・関連情報まで。  think of her  彼女の事だけ、 think about her・・・幅広く 

     Her parents think of her. 

   ‘(5)自覚、心理状態を表す形容詞+of 

   ・He is aware of that. 彼は、それに気づいています。 

   ・I’m conscious of that.  私は、それを意識しています。 

   ・She is fond of her house. 彼女は、自分の家が気に入っています。 

   ・I’m envious of his personality. 私は、彼の性格が羨ましい。 

      ・I was ignorant of it. 私は、それに気づかなかった。 

   ・He is jealous of my score. 彼は、私の成績に嫉妬している。 
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   ・She is proud of her son. 彼女は、息子を誇りに思っている。 

   ・I’m sure of my success. 私は、成功を確信している。 

   ‘(6)フレーズ 

   ・ask～of….  ….に～を頼む   I’ll ask a favor of him.  私は、彼にお願いをするつもりです。 

   ・demand～of….    ….に〜を要求する   She demanded him of buying it.  私は、彼にそれを買

うことを要求した。 

   ・expect～of….  ….に～を期待する   Parent’s shouldn’t expect too much of their children. 

親は、子供に過大な期待をすべきではない。 

5.  by 

   ‘(1)～よって、～で・・・手段 

   ・It’s difficult to learn English words by heart.  英語を暗記するのは、難しい。 

   ・I understood that by reading the book.  本を読んでも、それを理解するのは難しかった。 

    by 無冠詞(交通手段 bus, train, taxi etc ) 

   ・He was absent from school by reason of his illness.  because of も OK 

   ‘(2)～のそばに、～の近くに、～のそばを通って・・・近接、通過 

   ・There is a park by our school.   学校の側に公園がある。 Near より近い 

   ・A big building was built by my house.  by them は明確ではないので省略する。 

   ・We went to the lake by way of the park.  公園を通って湖に入った。 

    by way of～・・・～を経由して、～で乗り換えて 

   ‘(3)～までには・・・期限、限界 

   ・I have to finish this work by the end of this mouth. 

   ・I’ll go there by five.  5 時までに行くつもりです。 

   ・Please submit the paper by 6 p.m.  午後 6 時までにその書類を提出して下さい。 

   ‘(4)～ずつ・・・単位 

   ・Stars came out one by one.  星が、一つまた一つと現れた。 

   ・He’s getting used to the work little by little.  彼は、仕事に少しずつ慣れて来ています。 

   ・It’s getting colder day by day.  日一日と寒くなり始めている。 

   ‘(5)フレーズ 

   ・She goes by the name of Sara on the internet.  彼女は、ネット上でサラと名で通っている。 

   ・She led her father by the hand to the hospital.  彼女は、父親の手を取って病院に連れて行った。 

 

6.  to 

      ‘(1)～の方向に、～にとって・・・方向、対象 

   ・Turn to the right at the corner.  その角を、右に曲がって。 

   ・English is easy to me.  for でも良い 

   ・I’ll tell the truth to him.  

   ‘(2)～の為に、〜して、～したいことは・・・目的、結果 

   ・The life saver went to her rescue. その救命士は、彼女を助けに行った。 

   ・We went out to dinner.  for でも良い 

   ・To my surprise he passed the exam.  驚いたことに、彼は、試験に受かった。 
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   ‘(3)～に合わせて、～の、～に加えて、～の上に・・・適合、付随、付着 

   ・She dance to the music. 彼女は、音楽に合わせて踊る。 

   ・This is the key to the door. ドアーのカギです。 

   ・I attached a nameplate to the door. ドアーに名札を付けた。 

   ‘(4)自動詞とセットで 

   ・He appealed to his coach. 彼は、コーチにアピールした。 

   ・They’ll consent to the contract. 彼らは、その契約に同意するだろう。 

   ・The company didn’t yield to financial difficulties. その会社は、財政難に屈しなかった。 

   ‘(5)形容詞とセットで 

   ・He is faithful to my advice. 彼は、私のアドバイスに忠実です。 

   ・She is true to the explanation. 彼女の説明は、真実です。 

   ・The students are obedient to their teacher. その生徒は、先生に従順です。 

   ・She is indifferent to the news. 彼女は、そのニュースに無関心です。 

   ・This car is superior to that one. この車は、あれより優れています。 

 

7. as 

   ‘(1)～として 

   ・My mother treats as me a child. 母は、私を子供として扱っている。 

   ・We respect him as our boss. 私たちは、彼を上司として尊敬しています。  look up to でも良い。 

   ・I have worked as interpreter for 10 years. 私は、通訳役として 10 年間働いた。 

     名詞が、官職、役目、資格、性質(抽象)の場合は無冠詞になる。 

     We elected him captain. 

   ‘(2)フレーズ 

   ・As of April1st, nobody has passed the exam. 4 月 1 日現在まだ誰も試験に合格していない。 

     肯定の完了形だが、nobody がある為「誰も～ない」で良い。 

   ・The room can be used as of July 1st. その部屋は、7 月 1 日からつかうことが可能です。 

   ・We know nothing as to the rumor. 私は、その噂については何も知りませんでした。 

 

8. for 

   ‘(1)距離、時間 

   ・I study English for two hours every day. 私は、毎日英語を 2 時間勉強しています。 

   ・She made me wait for hours. 

   ・We kept walking for miles and miles. 私たちは、何マイルも何マイルも歩き続けた。 

     mile and mile でも良い。 

   ‘(2)～に対して、～に対する・・・対象 

   ・He has an eye for people. 彼は、人を見る目がある。 

   ・I felt affection for her. 私は、彼女に対して愛情を感じた。 

   ・There’s no ground for the prediction. その予測に対しての根拠はありません。 

   ‘(3)～と引き換えに、～の金額・・・交換、代償 

   ・I gave him my clothes for his shoes. 私の服を、彼の靴と交換した。 
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   ・I will pay ＄1,000 for that car. 私は、その車に千ドル払うつもりです。 

   ・She bought the bag for＄100．彼女は、そのバッグを 100 ドルで買った。 

   ‘(4)～の為に、～に向かって・・・利益、目的、行く先 

   ・Jogging is good for our health. ジョギングは、健康に良い。 

   ・I jog every day for my health. 私は、健康の為に毎日ジョギングをしています。 

   ・She left for N.Y. yesterday. 彼女は、昨日ニューヨークに発った。 

      She left N.Y. yesterday. 彼女は、昨日ニューヨークを発った。 

   ‘(5)～備えて、～について(は)、の場合は・・・備え、関連 

   ・I’ve studied hard for exam. 私は、試験に備えて一生懸命勉強しました。 

   ・You don’t have to do anything for that. あなたは、それについて何もする必要はない。 

   ・He has a lot knowledge for earning money. 彼は、お金を稼ぐ知識を沢山持っている。 

   ‘(6)～(の理由)で、～に賛成で・・・理由、賛成 

   ・I had to work on Sunday for the problem. 私は、その問題で働かなければならなかった。 

   ・I couldn’t eat breakfast for thinking of the exam. 私は、その試験の事を考えると朝食が喉に通らな

かった。 

   ・I’ll vote for him. 私は、彼に（賛成で）投票するだろう。 

   ‘(7)～にしては、～にとして・・・適否、属性 

   ・He looks young for his age. 彼は、その歳には見えない。 

   ・Yesterday was hot for June. 昨日は、6 月なのに暖かった。 

   ・My boss knew the problem for a fact. 私の上司は、その問題を事実として知っていた。 

   ‘(8)形容詞+for 

   ・She is anxious for son’s future. 彼女は、息子の将来を心配しています。 

   ・My hometown is famous for Mt. Fuji and green tea. 私の故郷は、富士山とお茶で有名です。 

   ・I feel sorry for his position. 私は、彼の境遇を気の毒に思っている。 

   ‘(9)他動詞+目的語＋for 

   ・My boss didn’t blame me for the mistake. 私の上司は、私のミスを非難しなかった。 

   ・I will forgive him for telling a lie. 私は、彼の嘘を許すつもりです。 

   ・They praised her for singing very well. 彼らは、彼女が大変うまく歌ったので褒めた。 

   ‘(10)フレーズ 

   ・US is stands for United States. US は United States を表す。 

   ・I can remember what she said word for word. 私は、彼女が言ったことを一言々思い出すことが出来

る。 

   ・I make a decision for him. 彼の代わりに私が、決定を下す。 

   ・The person who have the qualifications for open jobs. 求人に適した人。 

 

9. into 

   ‘(1)～の中へ、～にぶつかって・・・内部に向かう方向、衝突 

   ・Her face turned into red. 彼女の顔が、赤くなった。 (性質が変化する) 

   ・The caterpillar changed into a butterfly. 蛹が、蝶になった。 (物質が変化する) 

   ・They burst into laughter. 彼らは、どっと笑った。 
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   ‘(2)フレーズ 

   ・Heat changes water into steam. 水が、熱で上記に変わった。 heat, water, steam は抽象名詞なの

で無冠 

   ・I divided the cake into two. ケーキを、2 つに分けた。 

   ・He put something into the box. 彼は、そのボックスに何かを入れた。 

10. with 

   ‘(1)～と一緒に、～の一員で、～を含んで…同伴、一員、包含 

   ・He lives with his grandparents. 彼は、祖父母と一緒に住んでいる。 

   ・She is a nurse with the hospital. 彼女は、その病院の介護士です。 

   ・It was 3,000 yen with tax. それは、税込みで 3 千円です。 

   ‘(2)～と・・・一致、比較 

   ・I agree with you. あなたに同意します。 

   ・The situation got better with time. その状況は、時間と共に良くなった。 

   ・I compared English grammar with Japanese one. 英語と日本語の文法を比較した。 

   ‘(3)～を示して、～が原因で・・・態度、原因 

   ・He was looking at it with care. 彼は、それを注意して見ていた。 with care は carefully でも良い 

   ・She could solve the problem with ease. 彼女は、その問題を容易に解決した。 easily でも良い 

   ・I ran away with fear. 私は、恐怖のあまり逃げた。 

   '(4)～に対して、～に・・・感情、態度の対象 

   ・He was angry with me. 彼は、私に怒っていた。(状態)   got angry 怒った(動作) 

   ・She is in love with him. 彼女は、彼に心を奪われている。(状態)  fall in love 心を奪われる(動作) 

   ・Be careful with the stairs. 階段に気を付けて。 

   ‘(5)～を使って、～で・・・道具、材料の対象 

   ・He wrote the letter with my pen. 彼は、私の鉛筆を使って手紙を書いた。 

   ・We eat food with chopstick. 私達は、箸を使って食事をします。 

   ・The road is covered with snow. その道は、雪に覆われている。 

   ‘(6)～して、～しながら・・・付帯状況 

   ・with＋名詞＋分詞や前置詞 

    He was watching the movie with his eyes shining. 彼はその映画を、目を輝かせて観ていた。 

   ・He was listening to music with his eyes closed. 彼は音楽を、目を閉じて聞いていた。 

   ・She went out with her coat on. 彼女は、コートを着て出かけた。 with the radio on ラジオを付けて 

   ‘(7)be+形容詞＋with 

   ・He was content with the result. 彼は、その結果に満足していた。 

   ・What they do isn’t consistent with what they say. 彼らの言うこととやることが、一致しません。 

   ・We have to be patient with what he does. 私達は、彼のすることに我慢しなければなりません。 

   '(8)フレーズ 

   ・He consult with his doctor about his disease. 彼は、自分の病気について主治医と相談する。 

   ・She always interfere with other people. 彼女は、いつも人の邪魔をする。 

   ・The children were supplied with food from big company. その子供達に、大きな会社から食事が支給された。 
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11.  over ～上に、の上方に、～の向こう側に、隅々、一面に・・・位置関係を表す 

    ・The sun is over the building. 太陽は、そのビルの上にあります。 

    ・I put my hands over my face. 私は、顔を両手で覆った。 

    ・My friend lives over the street. 友達は、通りの向こう側に住んでいます。 

   ・I looked for the key all over my house. 私は、そのキーを家中探しました。 

   ・He will travel all over Japan. 彼は、日本中を旅するでしょう。  

12. from 

   ‘(1)～から(の)、〜出身(の) 

   ・I go from Toronto to N.Y. from now on. 私は、今から N.Y.からトロントへ行きます。 

   ・Leaves are falling from a tree. 木から葉が落ちています。 

   ・L felt she spoke from her heart. 私は、彼女が心から話していると感じました。 

   ・I’m from Japan. 

   ‘(2)～から(見て、判断して)、～に基づいて・・・視点 

   ・I saw a beautiful view from the top the mountain. 山の頂上からの眺めは美しかった。 

   ・We looked at the city from the window. 私は、その窓から町を眺めた。 

   ・He should think from her point of view. 彼は、彼女の視点から考えた方が良い。 

   ‘(3)～(離して)、～（の中）から・・・分離、選択 

   ・I took a book from the shelf. 私は、その棚から一冊の本を取り出した。 

   ・He’ll be excused from the work. 彼は、その仕事を免除されるだろう。 

   ・They have to choose a job from the list. 彼らは、そのリストから仕事を選ばなければならない。 

   ‘(4)～とは、～から・・・区別 

   ・His opinion differs from my opinion. 彼の意見は、私とは違います。 

   ・They don’t distinguish facts from opinion. 彼らは、事実と意見の区別がつかない。 (認識) 

   ・I can’t tell Bob from his brother. 私は、ボブと彼の弟と区別がつかない。     (話す) 

   ‘(5)～から、～しないように・・・抑制、防止 

   ・They discouraged me from visiting there. 彼らは、私がそこを訪れるのを思い止まらせた。 

   ・The risk prevented him from going ahead with this plan. そのリスクが、彼がこの計画を進める事を

中止させた。 

   ・Parents protect children from dangerous situation. 親は、子供を危険から守るものだ。 

   ‘(6)～で、～から・・・材料、原料 

   ・The chairs are made of wood. 

   ・The juice is made from apples. 

   ・The shirt is made of cotton. 

   ‘(7)～から、～によって・・・原因、理由 

   ・This wound is from shaving. この傷は、髭剃りによるものです。 

   ・The children died from lack of food. 子供たちは、食料不足で死んだ。 

    病気では He died of cancer. 彼は、ガンで死んだ。 

   '(8)～から、～基づいて・・・変化、根拠 

   ・The situation went from bad to worse. 状況は、更に悪化した。 

   ・The book was translated from Japanese to English. その本は、英語から日本語に訳された。 
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   ・Judging from his looks, seems rich. 彼の外見から判断すると、彼はお金持ちのようだ。  

   ‘(9)～と違って・・・相違、区別 

   ・different from ～と違って 

   ・They are far from happy. 彼らは、とても幸せとは言えない。 

   ・She is away from home. 彼女は、外出しています。 

   ‘(10)自動詞＋from 

   ・She suffers from infertility. 彼女は、不妊に苦しんでいます。 

   ・They escaped from dangerous situation. 彼らは、危険な状況から逃げた。 

   ・The economy of our country is recovering from depression. 我が国の経済は、デフレから回復しつつ

あります。 

   ‘(11)フレーズ 

   ・This house is different from that house. 

   ・The situation was different from what I heard. その状況は、私が聞いていたものとは違っていた。 

   ・She came out from behind the wall. 彼女は、壁の背後から姿を現した。 

13. after 

   ‘(1)～のあとで、のあと(次)に・・・時、順序 

   ・I arrived at the town after dark. 暗くなって着いた。 

   ・He arrived after me. 彼は、私の後から到着しまた。 

   ・We will use the room after them. 私たちは、彼らの次にその部屋を使います。 

   ‘(2)フレーズ 

   ・I ran after my friend. 私は、友達の後を追いかけた。 

   ・We look after the dog. 私達は、その犬の面倒を見ています。 

   ・She sing after the famous singer. 彼女は、その有名な歌手の真似をして歌います。 

14．under 

   ‘(1)～の(真)下に・・・位置 

   ・I put the magazine under the desk. 私は、その雑誌を机の下に置きました。 

   ・There were a lot of people under the bridge. 橋の下に沢山の人がいました。  

below the bridge は下流を表す。 

   ‘(2)～のもとに、～未満・・・条件、下位 

   ・I won’t work under the condition. 私は、その条件では働きたくない。 

   ・Children under twelve can enter for free. 12 歳未満の子供は、入場無料です。 

     of 12 or under(younger)・・・12 才以下  

   '(3)～の中で・・・動作、行為 

   ・My car is under repair. 私の車は、修理中です。 

     My car is being repaired.も同じ 

   ・My mother is under (medical) treatment. 私の母は、治療中です。 

15. about 

   ‘(1)～について 

   ・He may know something about the accident. 彼は、その事件について何か知っているかもしれません。 

   ・What are you talking about? 何の話をしているのですか。 
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   ・I am crazy about soccer. 私は、サッカーに夢中です。 

   ‘(2)およそ 

   ・She may be about my age. 彼女は、私と同年齢かも知れない。 

   ・It costs about 10,000 yen. それは、おおよそ千円かかります。 

   ・We’ll finish this work about the end of this month. 私達は、この仕事を今月の終わりごろ終えます。 

   ‘(3)形容詞＋about 

   ・He is careful about his appearance. 彼は、外見に気を付けています。 

   ・They are careless about their work. 彼らは、仕事に関してだらしがありません。 

   ・She is enthusiastic about cooking. 彼女は、料理に関しては情熱を持っています。 

   ‘(4)There is …about 人や物が持つ雰囲気を表して「～には」 

   ・There is something noble about the building. その建物には、何か高貴なものがあります。 

   ・There is something strange about this house. この家は、何か変です。 

   ・There may be something about her. 彼女には、何か魅力的なものがあるかも知れない。 

16. around 

   ‘(1)～の周囲に、あちこちに 

   ・I looked around the room. 私は、その家を見回した。 

   ・He traveled around Japan. 彼は、日本中を旅行した。 

   ・She traveled all around the world. 彼女は、世界中を旅した。 all over the world 世界中をくまなく 

   ‘(2)(～の周囲を)回って 

   ・The earth goes around the sun. 地球は、太陽の周りを回る。 

     I learned (that) the earth goes around the sun. 一般的な法則は現在形 

   ・She ran away around the corner. 彼女は、その角を曲がって逃げた。 

   ‘(3)およそ、～ごろ 

   ・I got up today at around 8 a.m. 私は、今日は朝 8 時ごろに起きた。 

   ・I think (that) he will come here at around 10 p.m. 彼は、10 時頃に来ると思う。 

   ・The height of the building is around 100 meters. そのビルの高さは、おおよそ 100m です。 

     approximately は about より正確、小数点の時も使う。 

17. against 

   ‘(1)対立 

   ・Are you against his opinion? あなたは、彼の意見に反対ですか。 

   ・They fought against the enemy.  彼らは、その敵と戦った。 

   ・Our team did a soccer match against a strong team. 私達のチームは、競合とサッカーの試合をした。 

   ‘(2)～に反対して、～敵対して 

   ・He threw a pebble against a tree. 彼は、木に向かって石を投げました。 

   ・Her hand bumped against the cup. 彼女の手が、カップにぶつかった。 

   ・The car struck against a telephone pole. その車が、電柱にぶつかった。 

   ‘(3)～にもたれて、～を背景にして・・・接触 

   ・He leaned against a telephone pole. 彼は、電柱に寄りかかった。 

 

   ・She was standing against him. 彼女は、彼に寄りかかっていた。 
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   ・I stood my umbrella against the wall. 笠を、壁に立てかけた。 

18.behind 

   ‘(1)～の後ろに、～を後押しして・・・位置、支持 

   ・There is a broom behind the door. ドアーの後ろにほうきがあります。 

   ・She is behind his opinion. 彼女は、彼の意見を支持しています。 

     I supported him in the election. 選挙で、彼を支持しました。 

   ‘(2)(定刻に)遅れて、～より遅れて・・・時 

   ・He’s running behind time. 彼は、遅れています。 

   ・I’m running behind schedule. 私は、予定より遅れています。 

   ・It’s behind the times no to use the internet. インターネットを使わないことは、時代遅れだ。 

19.beyond ～の向こう(側)に、～を超えて・・・場所、範囲、限度を 

   ・The contents are beyond my understanding. その内容は、私の理解を超えています。 

   ・The work loads are beyond the limit of my ability. 私の仕事量は、能力の限度を超えています。 

20.between 

   ‘(1)(2 つの場所、物、時間の間)に、～の間を結んで・・・位置、時間 

   ・The street is between two line of tree. その道の両側に、並木があります。 

   ・The train runs between Tokyo and Osaka. その列車は、東京と大阪の間を走っています。 

   ・The accident happened between one and two a.m. その事件は、午前 1 時から 2 時の間で 起きました。  

   ‘(2)～の間(中)に、～の間の・・・数量、程度 

   ・His weight is between 60 and 65kg. 彼の体重は、60 から 65kg の間です。 

   ・It’s a color between red and orange. 色は、赤とオレンジの間です。  

   ‘(3)～の間で・・・区分、分配、選択 

   ・The twin’s parents know the difference between them. 双子の両親は、彼らの違いが分かります。 

   ・I must choose between physics and biology. 私は、物理か生物を選ばなければならない。 

   ‘(4)My friend and I divided the money between us. 私の友達と私で、そのお金を山分けしました。 

21.through 

   ‘(1)～を通り抜けて・・・貫通、場所を 

   ・I went through the central ticket gate. 私は、中央改札口を通り抜けた。 

   ・He came in through the door. 彼は、そのドアーから入って来た。 

‘(2)(～から)～まで、～を終えて・・・時間、完了を表す 

・The shop is open from Monday through Friday. そのお店は、月曜から金曜日まで開いています。 

      from Monday until Friday 金曜日を含まないこともある。 

   ・He is halfway through the book. 彼は、その本を途中まで読んでいます。 

   ・I want to get through the exam. 私は、その試験に合格したい。 通過する、合格する、し終える 

   ‘(3)フレーズ 

   ・I played the game (all) through the night. 私は、一晩中ゲームをしていました。all night でも良い 

   ・An idea passed through one’s mind. 考えが浮かぶ。A good idea crossed my mind.でも良い 
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定冠詞 

［1］the その１ 

元来 that の弱くなったもので、基本的には「その」の意味。 

 

1.その 

‘this や that より意味が弱く、日本語に訳す必要の無いことが多い。次のような場合に用いられる。 

日英比較 

‘the は定冠詞で、単に前に出たものを受けるだけで、指示形容詞の that のように人や物を指し示す動き

ではない。従って日本語の「その….」に相当する語は英語では the ではなく that であることがしばし

ばである。 

(1) 前に出た名詞を繰り返すとき 

・She keeps a cat and a dog. The cat is black and the dog is white. 

・Once there lived a queen. The queen had three daughters and a knight(ある騎士) love one of the 

daughters. 

(2) 初めての名詞でも前後の関係で指すものがはっきり分かる時 

・Mr. Black bought a house. The garden is large and the rooms are comfortable(住心地が良い). 

  ・Mather went out to the station to meet Uncle John. いつも利用している駅 

(3) 説明の語句がついて限定されている名詞 

・the day before yesterday おととい/the 9:15(a.m.) train/The boy I saw yesterday was not wearing a coat. 

(4) 限定用法の形容詞の最上級や序数詞が付いた名詞 

・Shakespeare is the greatest dramatist England has produced. シェークスピアはイギリスが生んだ最

大劇作家です。 

・What is the tenth letter of the English alphabet? 英語の文字の 10 番目の文字は何ですか。 

・The earth is the sixth-largest planet in our solar system. 地球は太陽系で 6 番目に大きい惑星です。 

語法 

(1) 同一のものの比較の時は形容詞の最上級に the を付けないのが普通だが、（米）では付けることもあ

る。 

・The view from here is most beautiful at dawn. ここからの眺めは明け方が一番美しい。 

(2) 副詞の最上級の場合には the を付けることも、付けないこともあるが「…の中で一番」と言う限定が

続く時は the 付けることが多い。 

・John ran (the) fastest in his class. 

(5) 我々の周りにただ一つしかないと考えられる物に付ける。 

・the sky/the word/The earth turns around the sun, and the moon goes around the earth. 

(6) 普通の名詞に付けて、話し手や聞き手にとって関係の深い特定の物を指し、その結果固有名詞のように扱う。 

・the East (米) 米国東部地方,(英) 東洋/the Queen 現女王 

 

2．直前の人、動物等の身体の部分を指す。 

   ・He hit me on the head. 彼は、私の頭を殴った。 

    ・I shot a tiger through the head. 私は、トラの頭を撃ち抜いた。 

  ・The policeman caught him by the arm. 警官は、彼の腕を捕まえた。 



 45 / 50 
 

    語法 この言い方は、捕まえられた人に重点を置くもので、従って親愛や憎悪などの感情を含むことが

ある。これに対して The policeman caught his arm.は捕まえられた体の部分に重点を置く。 

3．形容詞・過去分詞・現在分詞につけて 

 …の人達(その形容詞・過去分詞・現在分詞の表す性質をもつ人々全体を表し、複数名詞のようにあつかわれる) 

  ・Try to be kind to the elderly. 老人達には、親切にするように努めなさい。 

  ・We must give food to the hungry. 飢えた人たちに食べ物を与えなければならない。 

  ・The hero freed the oppressed. その英雄は、弾圧されていた人たちを開放した。 

    語法 the accused(被告人)や the deceased(故人)のように単数扱いになることもある。 

4．単位を表す語に付けて  …単位で 

  ・Butter is sold by the pound. バターは 1 ポンドいくらで売っている。 

  ・I rented this car by the day. 私は、この車を 1 日いくらで借りた。 

5．複数形の固有名詞に付けて一家・国民・種族・階級全体を表す 

  ・the Browns ブラウン夫婦（家） 

  ・the Americans and the Japanese アメリカ国民と日本国民 

  ・The Americans very fond of football. アメリカ人は、フットボールが大変好きだ。 

語法 

(1) English, French, Dutch, Japanese のように元来国名の形容詞が/ʃ/tʃ/z/で終わる時はそれに

the を付けて複数形として、国民（種族）全体を表す。 

・The English are said to be a practical people. 英国人は、実際的な人間であると言われている。 

(2) 定冠詞と固有名詞 

固有名詞には普通定冠詞は付かないが、次のような場合には付く。 

(2-1)山脈・諸島・連邦・家族などの複数形の固有名詞 

  ・the Alps アルプス山脈/the Philippines フィリッピン諸島/the Marshall Island マーシャル  

諸島/the United States of America  アメリカ合衆国/the Browns ブラウン夫妻（一家） 

  (2-2)川・海・半島など水に関係ある固有名詞 

  ・the Mississippi ミシシッピー川/the Atlantic (Ocean) 大西洋/the Dardanelles ダーダネルズ海

峡/the Suez Canal スエズ運河/the Balkan Peninsula バルカン半島 

  ・ただし、湾や湖には普通定冠詞は付かない。 

(3) 船・列車・飛行機・等の乗り物の名前 

・the Queen ElizabethⅡクイーンエリザベスⅡ世号(Ⅱは the second と読む)/The Hikari ひかり 

号/Murder on the Orient Express オリエント急行殺人事件 

(4) 公共の建物名 

・the Lincoln Memorial リンカン記念堂/the white House/the U.S. Capitol アメリカ合衆国国会

議事堂 

(5) 固有名詞が修飾語(句)によって限定されているとき 

・the London of the 17th century 17 世紀のロンドン 

・the new China 新しい中国(古い中国と対比させるとき) 

‘6．形容詞・過去分詞に付けて抽象的な性質や物を表す 

・He is lover of the beautiful(=beauty). 彼は、美を愛する人です。 

・the known and the unknown 既知のことと未知のこと 
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 7．数えられる名詞の単数に付けて’(一般的に）….というもの’を表す 

  ・The owl has large eyes. ふくろうは、大きな目をしている。 

  ・The gorilla lives in forests. ゴリラは、森に住む。 

 8．‘ジ’と発音、イタリック体で書く、次の名詞を強調して、比べ物のない、優れた、これこそ….そのものだ、

あの有名な 

  ・Napoleon was the general. ナポレオンは、無二の典型的な将軍であった。 

  ・This is the life. これこそ、真の人生だ。 

  ・They are the Kennedy family. あの人たちが、あの有名なケネディ家の人達よ。 

 

 ［2］the その 2 

  (1) ….すれば（であれば）それだけ～、….すればするだけ（であればあるほど）ますます～ 

  ・The more (sooner) the better. 多ければ（早ければ）多いほど（早いほど）良い。 

  ・The more I see of her, the more I like her. 彼女に、合えば合うほど好きになる。 

  ・The more you have, the more you want. 手に入れば入るほど益々欲しくなる。 

  (2) それだけ益々、それいっそう 

  ・If you start now, you will be back all the sooner. 今お出かけになれば、それだけ早く帰れます。 

  ・She isn’t much the happier for her beauty. 彼女は美しいのだが、そのために特に幸福と言うほどでは

ない。 

 

不定冠詞 a 

‘1．語法 

1-1．基本的には「(ある)の 1 つの意味」 

  ・1 つの 

  ・ある(1 つの、一人の) 

  ・どの…も 

  ・…につき 

1-2．語法 

(1) 数えられる名詞の単数形につける。 

名詞に形容詞などの修飾語が付く時には、さらにその前に付ける。 

 a clever boy, a very beautiful flower 

  ‘(2)ただし次のような修飾語と共に用いられる場合は例外 

    ・half a pound 半ポンド、 (米)では a half pound  

    ・quite(rather) a long speech かなり長い演説 

    ・such a cold day そんな寒い日 

    ・too long a period 長すぎる期間 

    ・What a lovely child! なんて可愛い子供でしょう 

2．解説 

2-1．1 つの  軽い one の意味 

  ‘(1)one の弱くなったもので、訳す必要のないもの。複数の場合は some、any を用いる。 

    ・I see an old woman under the tree. 木陰に一人のおばあさんがいるのが見えます。 
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    ・Please give me a pencil and some sheets of paper. 鉛筆と紙を何枚か下さい。 

    ・It will take an hour to get here. そこに行くのに 1 時間かかるでしょう。 

    ・He will be back in a day or two. 彼は、1 日か 2 日で帰ってきます。 

  ‘(2)名詞がひとりの人だけが占める地位や役割を表し、それが補語に用いられる場合は普通冠詞を付けない。 

    ・They appointed him manager. 彼らは、彼をマネージャーに任命した。 

    ・Alfred was made captain of the team. アルフレッドはそのチームの主将になった。 

  ‘(3)全体で一つのまとまった単位を表す時には付くことがある。 

    ・We’ll need an extra ten dollars. 私たちは、余分に 10$必要になるだろう。 

  ‘(4) and 

    ‛①きわめて密接な関係にあり一体と考えられる物には二つ目に a を付けない。(冠詞、所有格も) 

‘(a) knife and fork 1 組のナイフとホーク、(a) knife, fork and spoon  

     a cup and saucer (セットになった茶碗と受け皿)、man and wife 夫婦 

    ‘②同一人物を指す時は a を付けない。 

      He is a statesman and poet. 彼は、政治家でもあり詩人でもある。 

2-2．ある  軽い a certain の意 

    ・Long, Long, ago there live an old king on a small island.  

昔々ある小さな島に年老いた大様が住んでいました。 

    ・In a sense such a political movement may be called a revolution. 

     ある意味、そのような政治的運動は一つの革命とも言える。 

2-3．どの…も  かるい any の意  (その種類一般を指して) 

    ・A dog is faithful. 犬と言うものは忠実である。 

    ・An automobile has four wheels. 自動車には車輪が四つある。 

    ・I を表す時でも a を付けない時がある。 man I, woman I 

2-4．…につき、…ごとに  (単位を表す語に付ける) 

    ・We learn English three hours a week. 

    ・How much a pound is this beef? 

    ・He drove at eighty kilometers an hour. 彼は、時速 80 キロで運転していた。 

2-5 …のような人  (主に固有名詞につける) 

    ・He wanted to be a Picasso. 彼は、ピカソのような人になりたかった。 

2-6 …家の人、…の一員、…の作品(製品)、…とかいう人(one) (固有名詞につけて) 

    ・Is that a Picasso? あれは、ピカソの作品ですか。 

    ・A Mr. Hill has come to see you. ヒルさんという方がお見えです。 

2-7 …の 1 種類、…の 1 製品、1 杯の…(普通は U として用いる物質名詞につけて) 

    ・That’s an excellent wine. それは、上等なワインだった。 

    ・Two teas and a coffee(=a cup of coffee), please. 紅茶 2 つとコーヒー1 つ下さい。 

2-8 一種の…、…の一例、…の行為、1 回の…(普通は U として用いる抽象名詞や動名詞に付けて) 

    ・Honesty is a virtue. 正直は、1 つの美徳である。 

 

 

付録 
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海外で通じる日本語 

RICKSHAW・・・・・・人力車 

TYCOON・・・・・・大君(英語ではビジネスの実力者などを意味する) 

FUTON・・・・・・布団(アメリカの Futon は折りたたみ式のカウチベッドのようなものを指す) 

URUSHIOL・・・・・・ウルシオール(漆のかぶれ成分) 

UMAMI・・・・・・うま味(4 つの味覚以外の第五の味覚) 

KARAOK・・・・・・カラオケ 

BONSAI  ・・・・・・盆栽 

IKEBANA ・・・・・・生け花 

WAKA ・・・・・・和歌 

HAIKU ・・・・・・俳句 

UKIYO-E・・・・・・浮世絵 

ORIGAMI ・・・・・・折り紙 

MANGA ・・・・・・漫画 

OTAKU ・・・・・・おたく 

ANIME・・・・・・アニメ 

KAIZEN ・・・・・・ 改善 

KANBAN ・・・・・・ 看板(カンバン) 

HONCHO ・・・・・・ リーダー（班長） 

KAROUSHI・・・・・・過労死 

ZANGYO ・・・・・・残業 

ZAIBATSU ・・・・・・ 財閥 

TSUNAMI ・・・・・・ 津波 

HIKIKOMORI ・・・・・・ ひきこもり 

KAMIKAZE・・・・・・ 神風 

KAWAII・・・・・・ 可愛い 

SKOSHI・・・・・・ 少し 

GAIJIN ・・・・・・ 外人 

SUDOKU ・・・・・・ 数独 

AIKIDO・・・・・・合気道 

BENTO・・・・・・ 弁当 

DAIKON・・・・・・ダイコン 

EDAMAME・・・・・・ 枝豆 

GEISHA・・・・・・ 芸者 

GINGKO・・・・・・銀杏 

GO・・・・・・碁、 囲碁 

GYOZA・・・・・・ ぎょうざ 

HARA KIRI・・・・・・ 腹切り 

HIBAKUSHA・・・・・・被爆者  
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HIBACHI・・・・・・ 火鉢 

JUDO・・・・・・ 柔道 

JUJITSU・・・・・・ 柔術 

KABUKI・・・・・・ 歌舞伎 

KARATE・・・・・・空手 

KIMONO・・・・・・ 着物 

KOI・・・・・・ 鯉 

KUDZU・・・・・・ クズ（葛） 

MANGA: ・・・・・・マンガ 

MIKADO・・・・・・帝 

MISO・・・・・・ みそ 

NAPA ／ NAPPA CABBAGE・・・・・・白菜（葉物野菜、葉っぱ） 

NINJA・・・・・・忍者 

NOH・・・・・・ 能（能楽） 

OBI・・・・・・ 帯（着物用の） 

PACHINKO・・・・・・ パチンコ 

RAMEN・・・・・・ラーメン 

SAKE・・・・・・ さけ 

SALARY MAN・・・・・・サラリーマン 

SAMURAI・・・・・・ サムライ 

SASHIMI・・・・・・ 刺身 

SATORI・・・・・・ 悟り 

SATSUMA・・・・・・さつま（オレンジ）  

SAYONARA・・・・・・ さよなら 

SENSEI: ・・・・・・先生 

SEPPUKU・・・・・・切腹 

SHIATSU・・・・・・ 指圧 

SHITITAKE（MUSHROOM）・・・・・・ しいたけ 

SHOJI・・・・・・障子 

SOBA・・・・・・ そば 

SUDOKU・・・・・・数独 

SUMO・・・・・・相撲 

SUSHI・・・・・・寿司 

TATAMI・・・・・・たたみ 

TEMPURA・・・・・・ 天ぷら 

TERIYAKI・・・・・・照り焼き 

TOFU・・・・・・ 豆腐 

UDON: ・・・・・・うどん 

WASABI・・・・・・わさび 

ZAIBATSU: ・・・・・・財閥 
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ZEN・・・・・・ 禅 

ZORI・・・・・・ぞうり 

 

以上 


